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Allocution du président de la République à l’ouverture 
des travaux du Forum national de la société civile

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a adressé, samedi, une allocution 
aux participants aux travaux du 
Forum national de la société 
civile “Dialogue, citoyenneté 
et développement”, organisé 
au Palais des Nations, Club des 
Pins (Alger), lue en son nom par 
le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui. En voici la traduction 
APS:
“Monsieur le président de 
l’Observatoire national de la 
société civile,
Mesdames et messieurs les 
membres de l’Observatoire 
national de la société civile,
Mesdames et messieurs 
les présidents des organes 
nationaux,
Représentants de la société 
civile,
Honorable assistance,
J’aimerais, tout d’abord, 
vous dire ma grande fierté de 
m’adresser à vous à l’ouverture 
de ce Forum important, placé 
sous le slogan “Dialogue, 
citoyenneté et développement”, 
et notre satisfaction quant à la 
dynamique notable et qualitative 
que connaît la société civile 
dans notre pays, dans le cadre 
du processus consacré par la 
Constitution de 2020.
L’activité continue et intense 
de l’Observatoire national de la 
société civile et autres acteurs et 
les conférences organisées dans 
différentes wilayas du pays, 
dont le forum d’aujourd’hui, 
incarnent réellement notre 
vision stratégique visant, pour la 
première fois dans l’histoire de 
l’Algérie, à consacrer la société 
civile en tant que partenaire 
actif, capable d’assumer ses 
responsabilités et de participer 
au projet de renaissance que nous 
portons, en vue de renforcer le 
tissu institutionnel pour évaluer 
l’action publique au service du 
citoyen, convaincus que nous 
sommes de la place prestigieuse 
et du rôle vital de la société 
civile dans la promotion des 
valeurs de citoyenneté et du 
renforcement du volontariat au 
service de l’intérêt général dans 
tous les domaines pour atteindre 
les objectifs du développement 
national.
Dans ce cadre, je ne peux 

que réaffirmer que l’Algérie 
nouvelle, qui a fait de la société 
civile et de la jeunesse le pilier 
fondamental de son édification, 
continuera d’aller résolument de 
l’avant vers la moralisation de la 
vie publique et la consécration 
d’une approche participative aux 
niveaux central et local dans tout 
ce qui concerne le traitement des 
préoccupations quotidiennes du 
citoyen et la satisfaction de ses 
aspirations.
Mesdames et messieurs,
En reconnaissance de la capacité 
de la société civile, tous acteurs 
et catégories confondus, à 
relever les défis politiques, 
socioéconomiques et culturels 
du pays, nous avons accordé un 
intérêt particulier à la promotion 
et à la valorisation du rôle de la 
société civile en tant que rempart 
infranchissable, levier important 
et cadre interactif de débat 
public sur les enjeux et défis 
collectifs, mais aussi en tant que 
partie essentielle de l’équation 
du développement à travers son 
rôle solidaire, de sensibilisation 
et de contrôle.
Partant de cette conviction, nous 
avons veillé à permettre à la 
société civile de contribuer à la 
création de plusieurs instances 
nationales importantes, à 
l’instar de l’Autorité nationale 
indépendante des élections, de la 
Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la corruption et du Conseil 
national économique, social et 
environnemental, compte tenu 
de la responsabilité qui incombe 
à ces instances et de la nécessité 
pour elles de s’appuyer sur les 
expériences dont disposent les 
acteurs de la société civile, toutes 
tendances confondues, et de se 
référer à leurs avis et visions 
au regard de leur contact direct 

avec le mouvement associatif.
A cela s’ajoute notre engagement 
constant à instaurer une nouvelle 
approche dans la manière dont 
les pouvoirs publics traitent les 
préoccupations quotidiennes 
du citoyen à travers l’adoption 
des principes de la démocratie 
participative et la consécration 
du dialogue avec les différents 
acteurs lors de l’élaboration et de 
la mise en œuvre des politiques 
publiques, notamment au niveau 
local qui repose essentiellement 
sur l’interaction quotidienne et 
permanente entre les différents 
services publics et les citoyens.
Nous avons également toujours 
veillé, lors de nos visites de 
travail et d’inspection dans les 
wilayas du pays, à organiser 
des rencontres directes avec 
les notables et les différentes 
catégories de la société civile afin 
de dialoguer avec eux, d’écouter 
leurs préoccupations et de 
répondre à leurs interrogations.
Mesdames et messieurs,
Ces différentes démarches ont 
permis d’instaurer une nouvelle 
dynamique qui s’est traduite par 
l’interaction positive et continue 
entre la société civile et les 
pouvoirs publics.
L’élan de solidarité des 
différentes composantes de la 
société civile dans les moments 
difficiles qu’a traversés le pays 
en raison de la crise sanitaire 
mondiale ou de certaines crises 
naturelles, est un exemple 
éloquent du sens du sacrifice, de 
l’abnégation, de l’engagement 
et de la solidarité. Cet élan qui 
mérite d’être salué confirme 
la pertinence de notre pari sur 
la société civile pour renforcer 
la résilience et bâtir un modèle 
complémentaire entre les 
forces de la société civile et les 
pouvoirs publics.

Je ne manquerai pas, à cette 
occasion, de saluer également la 
dynamique ayant accompagné 
les différentes initiatives lancées 
par l’Observatoire national de la 
société civile, notamment celles 
relatives à la création d’espaces 
de dialogue réguliers à travers 
l’organisation des Forums de la 
société civile pour le dialogue, la 
citoyenneté et le développement 
local dans toutes les wilayas du 
pays, ainsi que l’étendue de la 
concertation via la plateforme 
créée à cet effet.
Pour maintenir et renforcer cette 
dynamique, nous appelons les 
acteurs de la société à une plus 
grande adhésion aux démarches 
visant à ériger la société civile 
en force de proposition effective 
et active, en favorisant l’option 
participative et en travaillant côte 
à côte avec les pouvoirs publics, 
conformément aux exigences de 
la Constitution. Nous exhortons 
également les représentants 
de la société civile dans les 
différentes instances nationales 
à contribuer activement aux 
activités de ces instances et à 
transmettre les propositions et 
préoccupations des différentes 
franges qu’elles représentent 
pour enrichir le débat public et le 
dialogue, assurer la maturation 
des politiques publiques et 
appuyer les efforts de leur 
mise en œuvre, et renforcer la 
capacité des pouvoirs publics à 
les évaluer et à les réviser le cas 
échéant.
Le Gouvernement est, quant à 
lui, appelé à redoubler d’efforts 
en vue de renforcer la place et 
l’apport de la société civile, 
aussi bien au niveau local que 
national, dans le cadre de son 
accompagnement permanent.
A cet effet, il convient de 
noter que la démarche de 
rationalisation et d’unification 
des efforts à la lumière de la 
diversité des domaines couverts 
par les activités de la société 
civile, confirme l’importance 
d’œuvrer au développement 
des cadres de coopération 
entre l’Observatoire national 
de la société civile et les 
autres organes consultatifs et 
organisations de la société civile 
en vue de passer à une nouvelle 
étape d’action coordonnée et 
intégrée, ce qui permettra de 

renforcer la capacité collective 
à relever les défis et contribuera 
grandement à garantir une 
meilleure prise en charge des 
préoccupations de plusieurs 
acteurs de la société civile, à 
développer ses capacités et à 
étendre son influence.
L’importance que nous 
attachons à la société civile et 
à son rôle nous a amenés à lui 
conférer un caractère régional 
et arabe, en soulignant, lors 
de la tenue du Sommet arabe 
les 1er et 2 novembre 2022 à 
Alger, la nécessité d’élargir la 
participation des composantes 
de la société civile et de relancer 
leur rôle dans le système de 
l’action arabe commune, dans 
le cadre d’une série d’initiatives 
visant à conférer à la société 
civile arabe un rôle actif selon 
une approche participative 
avec les différentes institutions 
officielles des pays arabes.
Mesdames et Messieurs,
Je tiens à exprimer ma profonde 
reconnaissance à tous nos enfants 
acteurs associatifs dans les 
différents domaines pour leurs 
efforts appréciables au service 
de la consécration des idéaux 
de solidarité et d’entraide, de 
la diffusion des nobles valeurs 
nationales et de la sauvegarde de 
notre identité civilisationnelle et 
de nos fondements culturels.
Je souhaite aux travaux de votre 
Forum succès et réussite dans 
la consolidation de la vision 
stratégique de l’Observatoire 
national de la société 
civile , en étant pleinement 
confiant qu’il sortira avec 
des recommandations et des 
propositions constructives qui 
contribueront à l’enrichissement 
des importants chantiers de 
réforme que nous œuvrons à 
parachever.
Je conclurai en réaffirmant 
que “la société civile est notre 
premier allié pour consolider 
les assises de l’Etat et le 
partenaire du Gouvernement 
dans les efforts nationaux visant 
à réaliser le développement 
durable global dans toutes ses 
dimensions”.
Gloire et éternité à nos valeureux 
martyrs,
Je vous remercie de votre 
aimable attention”.
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Le Premier ministre préside l’ouverture des travaux 
du Forum national de la société civile

Le président de la République se félicite de la dynamique 
qualitative que connaît la société civile

Le président de la République appelle à une plus grande 
adhésion aux démarches visant à ériger la société civile 

en force de proposition active

Associer les membres de la communauté nationale à l’étranger 
au processus de développement

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, 
a présidé, samedi au 

Palais des Nations, Club des 
Pins (Alger), l’ouverture des 
travaux du Forum national de 
la société civile, organisé par 
l’Observatoire national de la 
société civile (ONSC), sous le 
haut patronage du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.

Placé sous le slogan : “Dialogue, 
citoyenneté et développement”, 
ce Forum sera l’occasion 
d’évoquer plusieurs thèmes, 
notamment “le libre dialogue 
en tant qu’outil de citoyenneté 
active et de participation au 
développement local”, “le rôle 
de la société civile dans la 
transformation numérique pour 
la réalisation du développement 
local”, et “l’économie sociale 

et solidaire et la responsabilité 
sociale des entreprises dans le 
soutien des associations de la 
société civile”.
La cérémonie d’ouverture de 
ce Forum s’est déroulée en 
présence de Conseillers à la 
présidence de la République, 
de membres du gouvernement, 
et de responsables de plusieurs 
institutions et organismes 
nationaux.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

s’est félicité, samedi à Alger, 
de la dynamique notable et 
qualitative que connaît la société 
civile dans notre pays, dans le 
cadre du processus consacré par 
la Constitution de 2020.
Dans son allocution à l’ouverture 
des travaux du Forum national 
de la société civile “Dialogue, 
citoyenneté et développement”, 
organisé au Palais des Nations 
(Club des Pins), lue en son nom 
par le Premier ministre, M. Nadir 

Larbaoui, le Président Tebboune 
s’est félicité de “la dynamique 
notable et qualitative que connaît 
la société civile dans notre pays, 
dans le cadre du processus 
consacré par la Constitution de 
2020”.

Il a réaffirmé que “l’Algérie 
nouvelle, qui a fait de la société 
civile et de la jeunesse le pilier 
fondamental de son édification, 
continuera d’aller résolument de 
l’avant vers la moralisation de la 
vie publique et la consécration 
d’une approche participative aux 
niveaux central et local dans tout 
ce qui concerne le traitement des 
préoccupations quotidiennes du 
citoyen et la satisfaction de ses 
aspirations”.
Le président Tebboune a 
également mis en avant l’intérêt 
particulier accordé par l’Etat à 

la promotion et à la valorisation 
du rôle de la société civile “en 
tant que rempart infranchissable, 
levier important et cadre 
interactif de débat public sur les 
enjeux et défis collectifs, mais 
aussi en tant que partie essentielle 
de l’équation du développement 
à travers son rôle solidaire, de 
sensibilisation et de contrôle”.
Il a en outre souligné avoir veillé 
à “permettre à la société civile 
de contribuer à la création de 
plusieurs instances nationales 
importantes, à l’instar de 
l’Autorité nationale indépendante 

des élections (ANIE), de la 
Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la corruption et du Conseil 
national économique, social 
et environnemental (CNESE), 
compte tenu de la responsabilité 
qui incombe à ces instances et 
de la nécessité pour elles de 
s’appuyer sur les expériences 
dont disposent les acteurs de la 
société civile, toutes tendances 
confondues, et de se référer à 
leurs avis et visions au regard 
de leur contact direct avec le 
mouvement associatif”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

appelé, samedi à Alger, les acteurs 
de la société civile à une plus 
grande adhésion aux démarches 
visant à ériger la société civile en 
force de proposition effective et 
active.
Dans une allocution à l’ouverture 
des travaux du Forum national 
de la société civile “Dialogue, 
citoyenneté et développement”, 
au Palais des nations (Club 
des Pins), lu en son nom par 
le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, le Président Tebboune 
a appelé les acteurs de la société 
civile “à une plus grande 
adhésion aux démarches visant à 

ériger la société civile en force de 
proposition effective et active, en 
favorisant l’option participative et 
en travaillant côte à côte avec les 
pouvoirs publics, conformément 
aux exigences de la Constitution”.
Il a également exhorté les 
représentants de la société civile 
dans les différentes instances 
nationales à “contribuer 
activement aux activités de 
ces instances et transmettre les 
propositions et préoccupations 
des différentes franges qu’elles 
représentent pour enrichir le débat 
public et le dialogue, assurer 
la maturation des politiques 
publiques et appuyer les efforts de 
leur mise en œuvre, et renforcer 
la capacité des pouvoirs publics à 

les évaluer et à les réviser le cas 
échéant”.
A cette occasion, le président 
de la République a appelé le 
Gouvernement à “redoubler 
d’efforts en vue de renforcer la 
place et l’apport de la société 
civile, aussi bien au niveau local 
que national, dans le cadre de son 

accompagnement permanent”.
“L’activité continue et intense 
de l’Observatoire national 
de la société civile (ONSC) 
et autres acteurs et les 
conférences organisées dans 
différentes wilayas du pays, 
dont le forum d’aujourd’hui, 
incarnent réellement notre 
vision stratégique visant, pour la 

première fois dans l’histoire de 
l’Algérie, à consacrer la société 
civile en tant que partenaire 
actif, capable d’assumer ses 
responsabilités et de participer 
au projet de renaissance que nous 
portons, en vue de renforcer le 
tissu institutionnel pour évaluer 
l’action publique au service du 
citoyen”, a-t-il soutenu.
Le président Tebboune a tenu à 
cette occasion à mettre en relief 
“la place prestigieuse et le rôle 
vital de la société civile dans 
la promotion des valeurs de 
citoyenneté et du renforcement du 
volontariat au service de l’intérêt 
général dans tous les domaines 
pour atteindre les objectifs du 
développement national”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, samedi à Alger, 
veiller à associer les membres 
de la communauté nationale à 
l’étranger, en reconnaissance 
de leur rôle, au processus de 
développement global.
Dans une allocution à l’ouverture 
des travaux du Forum national 

de la société civile “Dialogue, 
citoyenneté et développement” 
au Palais des Nations (Club 
des Pins), lue en son nom par 
le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, le Président Tebboune 
a dit veiller lors de ses visites 
officielles dans différents pays 
à tenir des rencontres avec les 
membres de la communauté 
nationale à l’étranger, en tant 

que “partie intégrante du tissu 
sociétal national, non seulement 
pour prendre en charge leurs 
préoccupations et s’enquérir de 
leurs ambitions et espoirs, mais 
aussi pour les associer de façon 
effective, en reconnaissance de 
leur rôle central dans le processus 
de développement global amorcé 
par l’Algérie et l’élaboration des 
politiques nationales”.
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Année 2023:

Des progrès significatifs pour l’internet et les télécommunications

Sonatrach finance le projet d’équipement 
du service des grands brûlés

éducA tion nA tionAle :

Lancement d’une plateforme électronique pour les réclamations

L’Algérie a réalisé, en 2023, 
des progrès significatifs dans 
le déploiement d’internet 

très haut débit, grâce aux instructions 
fermes du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui a fait 
de ce volet un axe prioritaire de ses 
engagements envers le peuple.
Le président Tebboune a souligné 
la nécessité d’assurer une meilleure 
qualité du débit et du raccordement 
à internet, le but étant d’améliorer 
le niveau des prestations dans les 
secteurs vitaux, avec comme objectif 
la généralisation de la fibre optique.
Ces progrès concernent notamment 
le déploiement tout azimut de la 
technologie FTTH (fibre optique 
jusqu’au domicile) à travers l’ensemble 
du territoire national, une technologie 
qui offre des débits très élevés et une 
connexion de qualité, indispensables 
pour les usages numériques modernes, 
tels que le télétravail, l’enseignement à 
distance ou le streaming vidéo.
A la faveur de ces efforts, le nombre 
d’abonnés à la fibre optique a connu 
une croissance exponentielle ces 
dernières années, passant de 53000 
en début 2020 à un million, début 
novembre 2023.
Cette stratégie vise à raccorder les 
nouveaux pôles urbains à la fibre 
optique, tout en poursuivant l’opération 
de basculement des réseaux d’accès 

fixes existants, basés sur le cuivre, vers 
des technologies plus performantes 
comme le FTTH en vue de garantir 
une meilleure qualité de service à tous 
les abonnés.
A cet égard, les progrès réalisés sont 
jugés encourageants, puisque le 
nombre d’abonnés à l’internet fixe 
(toutes technologies confondues) est 
passé de 3,5 millions en début 2020 
à 5,3 millions en septembre 2023, 
représentant, ainsi, une augmentation 
de plus de 50 % en trois ans.
Le ministère de la Poste et des 
Télécommunications s’est engagé à 
poursuivre les efforts pour atteindre 
son objectif de 6 millions d’abonnés 
à l’internet fixe d’ici 2024, soit les 2/3 
des foyers. 

Cet accroissement du nombre 
d’abonnés a été accompagné par 
l’amélioration du service fourni, 
à travers l’augmentation du débit 
internet fixe minimum de 2 à 10 Mbps 
avec des offres pouvant atteindre 
jusqu’à 300 Mbps pour le résidentiel.
En matière d’internet mobile, l’Algérie 
a réalisé des progrès notables avec la 
libération de bandes de fréquences 
supplémentaires et l’accélération du 
déploiement de la 4G qui ont permis 
d’atteindre une couverture de 85 % de 
la population.
Le nombre d’abonnés à l’internet 
mobile (3G/4G) a ainsi augmenté de 
manière significative, passant de 37 
millions en début d’année 2020 à 45 

millions en 2023. De plus, la moyenne 
mensuelle de consommation des 
données via le mobile est passée de 3,7 
Go à 8,6 Go.
Afin de permettre un accès équitable 
partout et pour tous, notamment au 
niveau des zones enclavées, l’Etat 
a mis en place un mécanisme qui 
permet de faire bénéficier de services 
de télécommunications les localités de 
moins de 2000 habitants.
A ce titre, une procédure en vue de 
concrétiser un nouveau programme 
visant à couvrir 1400 localités à 
travers le pays, par des services 
de communications électroniques 
mobiles (téléphone + internet), a été 
lancée en juillet dernier.
Ces améliorations du taux de 
pénétration de l’Internet, d’une part, 
et de la performance des réseaux fixe 
et mobile, d’autre part, ont été rendues 
possibles grâce à l’augmentation de 
la bande passante internationale, dont 
la capacité équipée est passée de 1,5 
Térabit par seconde (Tbps) au début de 
2020 à 7,8 Tbps, actuellement.
En plus du réseau fixe et mobile, 
l’Algérie s’est appuyé sur les services 
de télécommunications via satellites, 
à travers Alcomsat-1, le 1er satellite 
de télécommunications algérien, qui 
a permis de faire un bond en avant 
dans le déploiement de l’internet à 
l’ensemble du territoire algérien, y 

compris les zones rurales et isolées.
La “forte” demande enregistrée 
par Algérie télécom satellite (ATS) 
de la part des différents secteurs 
utilisateurs nationaux pour les services 
de télécommunications par satellite 
a conduit à une exploitation “quasi-
totale” de la capacité satellitaire 
d’Alcomsat-1, utilisée notamment 
pour fournir des services internet, 
de téléphonie, de téléconférence, de 
télémédecine et de télé-éducation, note 
l’Agence spatiale algérienne (ASAL).
Cette situation rend indispensable, 
selon l’ASAL, l’avènement d’un 
deuxième satellite Alcomsat-2, qui 
permettra de répondre à la demande 
croissante des utilisateurs pour les 
services de télécommunications par 
satellite.
En consécration de ses efforts, 
l’Algérie a progressé de 14 places 
dans l’indice de développement des 
technologies de l’information et de 
la communication, selon le dernier 
rapport de l’Union internationale des 
télécommunications (UIT).
Après avoir occupé la 102e place, 
l’Algérie se classe désormais à la 88e 
sur 169 pays membres de l’Union, 
avec un score de 77,8 points, dépassant 
ainsi la moyenne africaine (47,4 
points), la moyenne des pays arabes 
(74,5 points) et la moyenne des pays à 
revenu moyen (62 points).

Le groupe Sonatrach a signé, 
jeudi à Alger, une convention de 
financement avec le ministère 

de la Santé, au profit du service des 
grands brûlés de l’Etablissement 
public hospitalier (EPH) “Mohamed 
Boudiaf” de la wilaya d’Ouargla.
Le document a été paraphé par le 
secrétaire général de Sonatrach, 
Abdelkader Zerrouki et le directeur 
général des services de santé au 
ministère, Lyes Rahal, en présence 
du ministre de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, du ministre de la 
Santé, Abdelhak Saihi, et du PDG de 
Sonatrach, Rachid Hachichi.
Cette convention de financement, à 
laquelle contribuent également les 

filiales du groupe Sonatrach, a pour 
objet d’équiper en matériel médical et 
fournitures le service des grands brûlés 
de l’EPH de Ouargla.
Lors de la cérémonie de signature, M. 
Arkab a estimé que cet accord traduit 
l’engagement fort du groupe Sonatrach 
et ses filiales à contribuer aux efforts 
de l’Etat visant à améliorer la qualité 
de service public en matière de prise 
en charge sanitaire.
Le ministre a souligné que Sonatrach 
affirme à travers cette initiative son 
implication dans l’action de proximité 
sociale, étant considérée comme 
une institution citoyenne ayant une 
empreinte réelle dans les projets de 
développement local, notamment au 

niveau des zones isolées du pays.
De son côté, le ministre de la Santé a 
mis en avant le travail de Sonatrach 
contribuant à l’amélioration du service 
public et sa mise à proximité du 
citoyen.
M. Saihi a rappelé que la création 
de pôles sanitaires dédiés aux 
grands brûlés est intervenue suite 
aux instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune. Cela s’est traduit par 
l’inauguration d’un hôpital des grands 
brûlés le 5 juillet dernier à Alger et un 
autre d’une capacité de 120 lits dans la 
wilaya d’Oran.
Le ministre a annoncé le lancement 
prochain d’un hôpital des grands brûlés 

de 120 lits dans la wilaya de Skikda, 
en plus d’un autre hôpital dans le Sud 
du pays, afin de couvrir l’ensemble du 
territoire national dans ce domaine.
De son côté, le PDG de Sonatrach, a 

indiqué que cette opération devrait 
permettre aux malades d’éviter de 
longs déplacements qui pourraient 
avoir des conséquences négatives sur 
leur état de santé.

Le Ministère de l’Éducation 
Nationale a pris une initiative 
majeure en annonçant 

le lancement d’une plateforme 
électronique pour les réclamations. 
Cette démarche vise à réactiver le 
registre des réclamations au sein des 
administrations publiques, dans le 
but d’améliorer la prise en charge des 
plaintes des citoyens.
Cette plateforme offre un cadre 
permettant un échange de 
correspondances entre les services 
administratifs et l’instance du 
médiateur de la République. Son 
objectif est d’assurer une gestion 
efficace des réclamations, grâce à une 
analyse approfondie des données et 
à la génération de rapports réguliers 
pour un suivi adéquat.

L’Instance du Médiateur de la 
République a également décidé 
d’introduire cette plateforme 
pour numériser les registres des 
réclamations. Cela facilitera le suivi, 
l’évaluation et la communication 

entre les divers secteurs ministériels 
et les services du médiateur, réduisant 
ainsi les délais de traitement et 
améliorant la qualité du service 
public.
Processus et responsabilités associées

Pour concrétiser cette initiative, des 
actions précises sont requises : la 
mise en place d’un registre numéroté 
et scellé, la désignation d’un 
responsable pour sa gestion, ainsi que 
la définition de procédures claires 
pour le traitement des réclamations à 
différents niveaux.
L’accès à cette plateforme se fait via 
un lien spécifique (https://tansik.dz). 
Des responsables qualifiés désignés 
au sein des directions superviseront 
cette plateforme. Ils se verront 
remettre les identifiants et guides 
d’utilisation nécessaires.
Gestion et suivi des réclamations
Les responsables auront pour tâche 
de changer leur mot de passe lors 
de la première connexion à la 
plateforme. Il est essentiel que ce mot 

de passe respecte des critères stricts 
de sécurité. De plus, ils assureront 
un suivi rigoureux des réclamations 
enregistrées sur la plateforme avec 
une clôture de chaque réclamation 
assortie d’une réponse numérisée.
Cette plateforme garantit 
également un échange efficace 
de correspondances relatives aux 
réclamations avec les services 
du Médiateur de la République, 
supervisé par un point de contact 
désigné.
Ainsi, cette modernisation du 
processus de traitement des 
réclamations dans le secteur de 
l’éducation vise à améliorer la qualité 
des services publics et à répondre 
de manière plus efficace aux 
préoccupations des citoyens.



Dimanche 24 Décembre 2023

National 05SeybouSe Times

Automobile :
Geely lancera officiellement sa marque en Algérie 

le 30 décembre prochain

industries mécaniques :
Le grand défi des entreprises algériennes

Dans une déclaration 
accordée à une chaîne 
nationale, le directeur 

commercial de Geely El-Djazair, 
Mahdi Kaoua, a révélé la date du 
lancement officiel de la marque 
chinoise en Algérie. Très attendu, 
le lancement de la marque Geely 
en Algérie ne devra pas tarder.
Selon le responsable du service 
commercial, Geely lancera 
officiellement sa marque en 
Algérie le 30 décembre prochain.
« Nous sommes en train de 
peaufiner les préparatifs du 
lancement officiel de notre 
marque en Algérie. Cela aura lieu 
le 30 décembre prochain. », dit-
il. Ainsi, misant sur sa gamme de 
véhicules touristiques affichant 
un prix d’accès abordable, Geely 
devrait être l’un des principaux 

acteurs du renouveau du marché 
algérien de l’automobile.
Lancement de Geely en Algérie 

: garantie et autres détails
Par ailleurs, lors de son 
intervention, le directeur 
commercial de la marque Geely 
en Algérie a tenu à rassurer les 
futurs propriétaires des véhicules 
de chez le constructeur chinois 
en indiquant que « les modèles 
des véhicules commercialisés 
en Algérie sont les mêmes que 
Geely commercialise en Chine et 
dans tous les marchés des pays du 
Golfe », explique-t-il.
Dans un autre registre, on apprend 
que Geely commercialisera ces 
véhicules en Algérie avec une 
garantie de 6 ans ou de 200 000 
kilomètres sur tous ses modèles.

Plusieurs entreprises 
algériennes ont 
courageusement relevé le 

défi de renforcer la position des 
industries mécaniques au sein 
du paysage industriel national, 
à travers des produits aux 
normes internationales tout en 
maintenant un taux d’intégration 
nationale élevé, une initiative qui 
devrait insuffler une dynamique 
significative au secteur 
industriel, notamment l’industrie 
automobile.
Participant à la Foire de la 
production algérienne (FPA) 
organisée au Palais des 
expositions des Pins maritimes 
(Alger) jusqu’au 23 décembre, 
des entreprises ont mis en avant 
leurs réalisations en matière de 
développement des industries 
mécaniques en Algérie, affichant 
leur disposition à contribuer 

à l’augmentation des taux 
d’intégration dans ce secteur.
Lors d’une tournée dans les 
différents pavillons de la Foire, 
l’APS a constaté la détermination 
des entreprises algériennes 
à suivre les orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, données, 
jeudi dernier, à l’ouverture de la 
foire.
A ce propos, le président de la 
République avait affirmé que 
“l’industrie mécanique doit tirer 
l’Algérie vers le haut du point 
de vue industriel”, assurant que 
le tissu industriel algérien est 
en train de progresser grâce à 
“beaucoup d’opérateurs locaux 
qui ont pris l’initiative d’investir 
dans ce domaine”.
“Nous sommes sur la bonne 
voie”, a affirmé le Président 
Tebboune qui avait aussi salué 

les progrès réalisés par l’industrie 
mécanique en Algérie, mettant en 
avant l’importance accordée par 
l’Etat à ces industries.
Dans ce contexte, l’entreprise 
“Iris” vise à augmenter la 
production de pneus pour 
voitures touristiques de 2 
millions d’unités/an à 4 millions 
d’unités/an d’ici 2024, et ce par 
l’élargissement de l’usine qui 
est entrée en service en 2019, 
permettant de répondre à la 
demande locale et d’exporter 
40% de la production vers 
28 pays, dont les Etats-Unis, 
le Royaume-Uni et d’autres 
pays africains, a fait savoir la 
directrice de l’information de 
ladite entreprise, Kahina Arhab.
La responsable a précisé qu’il 
existait un projet de production 
de pneus pour camions et 
autobus d’ici 2025, faisant état 

de négociations en cours avec 
plusieurs acteurs intéressés par la 
fabrication automobile en Algérie 
pour leur fournir des pneus “aux 
normes internationales”.
En ce qui concerne la société 
“Planète Filtre”, elle est passée 
il y a environ trois ans de 
l’importation de filtres, qu’elle 
exerçait depuis environ 20 
ans, à la production locale, en 
conformité avec “les aspirations 
de l’Etat algérien à promouvoir 
la production nationale, en 
particulier la production de 
pièces de rechange automobiles”, 
selon le directeur de la société, 
Farid Khazani.
“Nous fabriquons des filtres à 
huile, à air et à carburant pour 
les voitures touristiques, les 
véhicules lourds, les machines 
industrielles, ainsi que des 
filtres spécifiques aux usines”, 

a-t-il relevé, ajoutant: “Nous 
nous préparons à contribuer au 
développement de l’industrie 
mécanique en Algérie en 
fournissant les certifications 
de qualité demandées par 
les entreprises de fabrication 
automobile”.
S’agissant de la matière 
première, M. Khazani a précisé 
qu’elle variait entre locale et 
importée, soulignant que “l’usine 
Tosyali de fer et d’acier dotera 
l’entreprise de certains produits 
métalliques à partir de 2024, 
tandis que d’autres entreprises 
nous fournissent du caoutchouc 
et des ressorts, ce qui permettra 
d’augmenter le taux d’intégration 
à près de 60% dans deux ans, 
contre 30% actuellement”.
Pour sa part, Amine Chabi, 
directeur commercial de la 
société “El Qods” spécialisée 
dans la transformation du verre, 
a mis en avant les efforts de 
l’entreprise depuis près de 40 
ans pour développer l’industrie 
du verre automobile en Algérie, 
ce qui lui a permis ces dernières 
années de passer à la fabrication 
de vitres pour des autobus, des 
machines industrielles, et des 
wagons de trains “Coradia”, de 
métros et de tramways.
Le même responsable a indiqué 
que la société contribuait à 
augmenter le taux d’intégration 
dans le secteur de l’industrie 
automobile en Algérie en 
augmentant sa capacité de 
production à 650 unités de verre 
automobile par jour (contre 300 
actuellement) à partir de 2025, 
notamment que “la société a reçu 
une offre de Fiat pour lui fournir 
du verre”.
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AnnABA / Ade

Renforcement des mesures pour optimiser le réseau de distribution 
d'eau potable

Les campagnes de nettoyage et d’assainissement se succèdent 
à Annaba

AnnABA :

 Grand toilettage à la commune de Sidi Amar

AnnABA / ASSAiniSSeMent deS ciMetiÈReS

Opération de nettoyage du cimetière ‘’Boutaleb’’ à Ain Sayed 

La gestion durable de l'eau 
potable demeure une 
préoccupation majeure 

de l’unité d’Annaba de l'ADE. 
La distribution équitable de 
l'eau dans toutes les régions 
de la wilaya constitue un 
objectif fondamental, soutenu 
par un programme planifié en 
collaboration avec les autorités 
locales. Le programme de 
distribution pour la zone de Génie 
Sider à Hjar Eddis a été établi sur 
une base de service quotidien, 
mais des obstacles imprévus ont 
survenu, notamment les arrêts 
d'urgence enregistrés à la station 
de traitement Maxa dans la wilaya 
d’El Tarf. Ces interruptions 

imprévues ont impacté le 
programme de distribution dans 
plusieurs communes, dont El-
Hadjar, Sidi Amar, Annaba, El-
Bouni, Seraidi, et la nouvelle ville 
de ‘’Benaouda  Benmostefa’’. 
Face à ces obstacles, l'unité 
d’Annaba a envisagé des mesures 
opérationnelles préventives 
pour répondre aux besoins des 
habitants, en particulier ceux 
des quartiers de Génie Sider et 
de Hjar Eddis. Un programme 
de distribution exceptionnel a 
été mis en place les 18, 19 et 20 
décembre 2023 pour compenser 
les retards antérieurs. Par ailleurs, 
le département commercial de 
’ADE a souligné 
que de nombreux  habitants 

de la localité de Hjar Eddis 
sont en retard de paiement de 
leurs quittances, contredisant 
les informations faisant état de 
paiements réguliers. Les dettes 
accumulées représentent plus de 
80% de la population, atteignant 
un montant de 18 milliards de 
centimes. Malgré cela, l'ADE  
continue d’offrir toutes les 
facilités et services nécessaires 
pour régler tous ces arriérés selon 
des échéanciers convenus avec 
les retardataires.
L'entreprise appelle les résidents 
d'Hjar Eddis à collaborer en 
se rapprochant de l'agence 
commerciale d’El Hadjar et du 
bureau de paiement à Sidi Amar 
pour régulariser leur situation, ce 

qui permettra d’éviter la prise de 
mesures légales dissuasives qui 
pourraient entraver les opérations 
de l'entreprise et compliquer la 
gestion équitable de la distribution 
d'eau, compte tenu des charges 
financières qu'elle supporte.
Par ailleurs, plusieurs projets 
sont actuellement en cours de 
réalisation pour améliorer la 

distribution d'eau dans ladite  
région et dans la wilaya dans 
son ensemble. La Direction des 
Ressources en Eau de la wilaya 
d'Annaba a programmé la mise en 
œuvre de divers projets, dont le 
renouvellement du canal principal 
connectant les réservoirs 1000x2 
m³ et le réservoir 2000 m³ à Hjar 
Eddis, dans le but d'améliorer 
la distribution dans la région et 
d'assurer la continuité du service.
La compréhension des abonnés 
retardataires et la résolution 
des problèmes financiers 
contribueront à renforcer ces 
initiatives, tout en préparant le 
terrain pour un avenir où l'accès 
à l'eau potable sera assuré pour 
tous.

La journée d’hier, a 
été marquée par le 
lancement d'une vaste 

campagne de nettoyage 
dans différentes communes 
d'Annaba, sous la direction 
du premier responsable de 
l’exécutif de la wilaya.
Cette initiative d'envergure a 
été organisée en collaboration 
étroite avec plusieurs 
organismes publics et 
institutions économiques, 
attestant une mobilisation 

collective pour l'amélioration 
de l'environnement local. 
Ont contribué à cette vaste 
campagne les  directions des 
ressources en eau, des travaux 
publics, de l'urbanisme, de 
l'ingénierie architecturale, de la 
construction, de l'équipement, 
du logement, de l'industrie, 
et enfin de la jeunesse et des 
Sports. La synergie s'étend 
également à des entités telles 
que l'établissement public 
à caractère industriel et 
commercial "EPIC Annaba 
Propre" ainsi que la société 

"SOPTE ANNABA", 
spécialisée dans les travaux 
divers et l'environnement. Les 
organismes publics tels que 
l’office de la promotion et de 
la gestion immobilière (OPGI), 
l'agence pour l'amélioration et 
le développement du logement 
(AADL), et l’Office national de 
l'assainissement ont contribué 
également activement à cette 
noble mission.
Cette campagne reflète 
l'engagement des autorités 
soucieuses d’assurer d’un 
environnement propre et sain.

Une vaste opération de 
nettoyage de la commune 
Sidi Amar (El Guantra) 

a été lancée, hier. Cette opération 
qui a nécessité la mobilisation 
d'importants moyens matériels et 
humains ainsi que  l'implication 
de plusieurs entreprises privées et 
publiques, s'inscrit dans le cadre 
des nouvelles mesures édictées par 
les pouvoirs publics pour assainir 

l'environnement et améliorer le 
cadre de vie des citoyens.  Des 
engins de gros tonnage, tels que 
des bulldozers et des camions de 
transport ont été mobilisés  lors 
de cette opération qui a ciblé 
l'enlèvement des détritus et autres 
amas de déchets et de gravas 
des chantiers de construction. 
L'opération qui se poursuivra 
dans les prochains jours, touchera  
d’autres cités, a indiqué  notre 

source. Les citoyens ont été invités 
à faire preuve de civisme et à 
contribuer de façon effective à la 
préservation de l'environnement.
Les citoyens ont accueilli avec 
satisfaction cette opération qui les 
dépasse en raison des gros moyens 
qu'elle nécessite, en envisageant, 
néanmoins, d'organiser des 
journées de volontariat  pour 
éradiquer les points enlaidissant les 
milieux urbains.

Les services de l’APC  
ont  entrepris, hier, une 
opération de nettoyage 

et de désherbage au cimetière  
‘’Boutaleb’’  en réaction aux 
dénonciations de la saleté qui 
règne dans ces lieux, via la 
presse. Les services de l’APC, 
munis de pelles, de pioches et  
des sacs en plastique et d'autres 

outils nécessaires dans ce genre 
d'opération ont entamé des 
travaux de nettoyage de ce lieu 
sacré. Lors de cette campagne, 
les agents  ont travaillé 
d’arrache-pied pour débarrasser 
le cimetière des broussailles 
encombrantes et des objets 
polluants éparpillés sur les allées 
et aux abords des sépultures. Ils 
ont procédé au désherbage et au 

nettoyage des lieux, eu égard 
au respect des  morts.  L’APC 
envisage de lancer d’autres 
campagnes  de nettoyage. Une 
atmosphère de sérénité, de 
propreté et de respect régnait sur  
ce lieux sacré à l’issue de cette 
campagne, hautement appréciée 
par les proches et les familles 
des disparus.

Sara.Y

Sara.Y

S.F

S.F



Sonelgaz Annaba a organisé, en fin de 
semaine passée,  une journée d’étude 
technique au siège de la direction, 

en présence des responsables de  l’Office 
de Promotion et de Gestion Immobilière 
(OPGI), ainsi que de l’AADL, outre les 
services techniques des communes à  
Sonelgaz. Faisant suite aux précédentes 
campagnes de sensibilisation sur l’usage 
du gaz, et les dangers qui en découlent, 
notamment le monoxyde de carbone, qui 
fait de nombreuses victimes chaque hiver, 
cette réunion a porté sur un traitement 
technique du phénomène d’intoxication 
au monoxyde de carbone suite au non 
nettoyage et au colmatage des cheminées 
qui évacuent annuellement les gaz brûlés 
dans les bâtiments, que ce soit à cause 
de nids d’oiseaux et de leurs déjections 
ou d’interventions sur les toitures des 
immeubles pour réparer l’étanchéité ou 
de quelques modifications et rejets de 
déchets dans les cheminées, les cheminées 
étant obstruées en permanence par les 
riverains. Selon Sonelgaz, la première 

raison est la construction de cheminées 
par des entrepreneurs, qu’ils soient privés 
ou publics, qui provoquent des incidents 
d’étouffement de gaz. Les mêmes services 
ont préconisé lors de cette journée 
d’étude technique, qui était au niveau de 
leur direction, à élaborer un programme 
commun de sensibilisation pour toucher 
le plus grand nombre possible depuis les 
quartiers et sensibiliser les citoyens pour 
accompagner la démarche, notamment le 
nettoyage annuel avant la saison annuelle, 
et pour référence, Sonelgaz a intensifié ses 
campagnes de sensibilisation aux dangers 
du tueur silencieux dans la plupart des 
centres urbains, en particulier les nouveaux, 
ainsi que dans les établissements publics, 
les instituts et même les universités. La 
Direction de la Sonelgaz compte prolonger 
cette campagne tout au long de la saison 
hivernale afin de toucher un plus grand 
nombre de citoyens et d’éviter les mauvais 
utilisations de gaz, tout en les orientant sur 
l’utilisation rationnelle de cette substance 
nécessaire en saison hivernale à l’effet de 
préserver leur sécurité.

Selon notre source, les projets de 
logements à venir seront  réalisés  en 
dehors de la nouvelle ville ‘’Benaouda 

Benmostefa’’, dans une nouvelle option en  
exploitant les assiettes foncières  encore 
vacants  et inexploitées à Annaba, El Bouni 
et Berrahal ainsi que les espaces récupérés 
suis à la démolition des   habitations érigées 
illégalement.  
Selon nos sources, la réalisation de 
nouveaux projets d’habitation sous diverses 
types dans les localités susmentionnées 
contribuera à bénéficier de la présence 
de divers réseaux, qu’il s’agisse d’eau, 
d’électricité, de gaz, de téléphone, etc., 
en plus de la disponibilité d’équipements 
publics et établissements éducatifs. 
En contrepartie, cela nécessite d’allouer 
d’énormes sommes d’argent pour étendre 
les réseaux et la construction d’équipements 
publics et de sécurité dans des sites au 
niveau de la nouvelle ville (Ex-Draa 
Errich) étant donné que les programmes 
qui ont été réalisés sont tentaculaires et 
non regroupés en un seul site, ce qui a 

posé de nombreux problèmes en matière 
de transport, d’aménagement, de sécurité, 
etc., sans compter le relief rocailleux de 
certains sols, qui nécessitent des sommes 
financières supplémentaires.
Le wali a préféré corriger les déséquilibres 
existant dans la nouvelle ville ‘’Benaouda 
Benmostefa’’. Lors de ses récentes visites, 
il a fait plusieurs observations liées à la 
détérioration de l’état des routes qui n’ont 
pas été achevées selon les normes, en plus 
des problèmes d’évacuation des eaux. 
L’inondation des routes et de nombreuses 
lacunes nécessitent une reconsidération 
selon une nouvelle stratégie basée sur 
l’amélioration des conditions d’habitat 
actuelles, la correction des déséquilibres, 
assurer les pleins pouvoirs aux gestionnaires 
et les doter de capacités leur permettant 
d’intervenir, après la création de diverses 
branches des directions au niveau de la 
nouvelle circonscription administrative, 
outre l’incapacité de la Direction générale 
à diriger la ville en contrôlant l’aspect de 
la réalisation et de la gestion du projet  en 
même temps.
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AnnABA / PRotection ciVile

Campagne de sensibilisation contre le monoxyde de carbone
 et les inondations à la mosquée ‘’Ibn Sina’’ d’El Hadjar

AnnABA / PRéVention

Sonelgaz sensibilise contre
 le monoxyde de carbone 

AnnABA / HABitAt

Les projets de logements à venir 
seront réalisés en dehors 

de la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda

La direction de la protection 
civile de la wilaya d’Annaba a 
récemment initié une campagne 

de sensibilisation visant à prévenir les 
risques liés au monoxyde de carbone 
et aux inondations. Cette initiative, 
organisée par la cellule d’information et 
de la communication, vise à sensibiliser 
la population sur les dangers résultant du 
monoxyde de carbone et à promouvoir les 
mesures préventives.
Le monoxyde de carbone, un gaz inodore 
et invisible, peut constituer une menace 
sérieuse pour la santé humaine. La 
campagne met l’accent sur les conseils 
de sécurité pour éviter l’intoxication au 
monoxyde de carbone, plus fréquente en 
particulier pendant la saison hivernale lors 
de l’utilisation des appareils  de chauffage. 
Parallèlement, la prévention des 
inondations a été également au cœur de 
cette initiative. Les inondations soudaines 
peuvent causer des dégâts considérables 

aux biens et mettre en danger la vie des 
habitants. Les résidents sont informés 
sur les comportements sécuritaires à 
adopter en cas de fortes averses et sur les 
précautions à prendre pour minimiser les 
risques d’inondation.
La démarche proactive de la direction 
de la protection civile met en lumière 
l’importance de la collaboration des 
habitants dans la gestion des risques. 
Des actions telles que la diffusion 
d’informations dans les mosquées, comme 
cela a été le cas à la mosquée ‘’Ibn Sina’’ 
d’El Hadjar, témoignent de l’engagement 
des autorités à sensibiliser un large public.
Cette campagne de sensibilisation 
déployée par la Direction de la Protection 
Civile de la wilaya d’Annaba démontre 
l’importance de l’éducation préventive 
pour assurer la sécurité de la population 
face aux risques du monoxyde de carbone 
et des inondations. 

Sara.Y

S.F S.F



Dimanche 24 Décembre 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

La dynamique sportive en 
Algérie reprend  son élan 
avec le coup d’envoi de 

la compétition nationale de 
Jiu-Jitsu à Annaba. La salle 
polyvalente de sports Chahlef 
Chahreddine a abrité cette 
manifestation, rassemblant 
des talents émergents et des 
athlètes chevronnés dans 
les catégories des moins de 
18 ans et des plus de 18 ans. 
Cette compétition, organisée 
par l’Union Algérienne de 
Jiu-Jitsu, s’inscrit dans une 
démarche visant à stimuler 
l’activité sportive à travers le 
pays, à découvrir de nouveaux 
prodiges et à préparer les 

sportifs aptes à briller sur 
la scène internationale. 
Pas moins de 350 athlètes, 
représentant fièrement 19 
ligues provinciales, ont 
pris part à cet événement 
d’envergure. Les compétiteurs 
se sont mesurés dans des duels 
captivants, arborant fièrement 
leurs kimonos ou se lançant 
dans la bataille sans cette tenue 
emblématique. Les différentes 
catégories de poids et de 
genre ont offert un spectacle 
diversifié, témoignant de la 
richesse et de la variété des 
talents présents sur le tapis.
L’aspect compétitif de la 
manifestation s’est déroulé 
selon un format d’élimination 

directe, culminant avec des 
finales palpitantes lors de 
la dernière journée. Les 
organisateurs ont veillé à créer 
des conditions optimales pour 
la réussite de cet événement, 
mettant un point d’honneur 
à assurer l’hébergement, la 
restauration, et le transport des 
athlètes, assurant de bonnes 
conditions de prise en charge 
de tous les participants.
Au-delà de son caractère 
compétitif, la compétition 
nationale ouverte de Jiu-
Jitsu revêt une importance 
particulière en tant que 
plateforme permettant aux 
athlètes algériens de se mesurer 
entre eux, créant ainsi un 

espace propice à l’émergence 
de nouveaux talents. Elle 
constitue également une étape 

cruciale dans la préparation 
des sportifs en prévision des 
compétitions internationales.

AnnABA :  

Lancement de la compétition nationale Jiu-Jitsu  
Sara.Y

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, 
Mokhtar Didouche a 

mis l’accent, jeudi à Tissemsilt, 
sur la nécessité d’intensifier 
les efforts en vue de hisser 
cette collectivité locale au rang 
de pôle de développement 
de l’écotourisme et du 
thermalisme par la mise en 
place de structures susceptibles 
d’assurer l’attractivité des 
visiteurs.
Le ministre a insisté, lors de la 

présentation d’un exposé sur 
la réhabilitation de la station 
thermale de Sidi Slimane, sur 
la nécessité de sauvegarder le 
cachet traditionnel de la source 
thermale de cette station et 
l’hôtel mitoyen, ainsi que la 
création d’autres structures, 
notamment des cafétérias et 
des restaurants, dans l’optique 
d’attirer le maximum de 
visiteurs désireux bénéficier 
de cures thermales par les eaux 
sulfureuses charriées du mont 

de l’Ouarsenis, surplombant 
du haut de ses 1.987 mètres la 
localité de Sidi Slimane.
Il est à souligner que deux 
variantes préconisées dans le 
cadre de la mise en œuvre du 
programme complémentaire 
accordé à la wilaya de 
Tissemsilt ont été présentées 
au ministre, lors de la visite à 
ce site thermale. La première 
porte sur la réalisation d’un 
village touristique constitué 
de bungalows, alors que la 
seconde, qui a été finalement 
retenue, comporte la réalisation 
d’une Maison de l’artisanat, 
outre des restaurants et une 
cafétéria, et ce pour une 
enveloppe budgétaire globale 
évaluée à 53 millions de dinars.
Dans la commune de Beni 
Chaïb, M. Mokhtar Didouche 
s’est enquis de l’avancement 
des travaux d’un jardin 
aquatique en cours réalisation 
sur les berges du plan d’eau du 

barrage de Koudiet Rosfa.
Inscrit dans le cadre de la mise 
en œuvre de la nomenclature 
des opérations contenues dans 
le programme complémentaire 
accordé par le gouvernement 
à la wilaya de Tissemsilt, le 
jardin portait initialement sur 
la réalisation d’une piscine 
et de jeux pour enfants, ce 
qui, selon le ministre, limitait 
sa faisabilité économique et 
touristique, instruisant ses 
initiateurs à ériger de grandes 
structures dans le but d’attirer 
le maximum de visiteurs, 
préconisant la réalisation 
d’une piscines pour adultes, 
des infrastructures sportives, 
ainsi que des restaurants et des 
cafétérias.
Par ailleurs, le ministre a mis en 
valeur le projet de réalisation 
d’un jardin thermal prévu au 
niveau de la forêt d’Aïn Antar, 
dans la commune de Bou Kaïd, 
un projet à même de promouvoir 

et de mettre en valeur les atouts 
naturels de cette wilaya des 
Hauts- Plateaux du Centre 
ouest et de transformer cette 
wilaya en pôle d’excellence du 
tourisme dans ses dimensions 
écologique, thermale et 
sylvicole, parallèlement à 
l’agriculture, qui fait sa vocation 
première, où le développement 
économique sera boostée et 
où le marché du travail sera 
dynamisé par la multiplication 
des offres d’emplois.
Le ministre du Tourisme et 
de l’Artisanat poursuit sa 
visite, avec la mise en service 
de l’Ecole de formation 
professionnelle et de la 
consolidation des niveaux sise 
à la Maison de l’artisanat et des 
métiers, en plus d’inspecter la 
zone d’expansion touristique 
à Sidi Bentamra et la visite 
de l’établissement touristique 
“Milas” sis à Tissemsilt-ville.

Faire de la wilaya de Tissemsilt un pôle de l’écotourisme 
et du thermalisme

La Direction générale 
de la protection civile 
(DGPC) a organisé, 

jeudi passé, en coordination 
avec l’association “Dalil” 
des jeunes volontaires et la 
Commission de régulation de 
l’électricité et du gaz (CREG), 
une journée de sensibilisation 
sur la prévention des risques 
d’asphyxie au monoxyde de 
carbone.
Lors de cette journée organisée 
à la station métro “Les 
Fusillés” (Alger), l’accent 
a été mis sur l’importance 

du control permanent des 
appareils fonctionnant au gaz, 
notamment les appareils de 
chauffage et les chauffe bains, 
dans le but d’éviter l’asphyxie 
à cette matière toxique.
Des dépliants comportant des 
conseils sur la prévention 
de de tels accidents ont 
également été distribués.
A cette occasion, le chargé 
de l’information et de la 
sensibilisation à la DGPC, 
le capitaine Mourad Yousfi 
a précisé que le but de cette 
opération était d’apporter des 

conseils et des orientations 
aux citoyens pour se prévenir 
de ce “tueur silencieux”, tout 
en diffusant une culture de 
prévention.
M. Yousfi a ajouté que la 
Protection civile avait décidé 
d’intensifier ce genre de 
campagnes compte tenu des 
statistiques enregistrées cette 
année. Il a fait état, dans 
ce sens, de 139 décès et de 
plus de 2.800 cas d’asphyxie 
depuis le début de l’année en 
cours.
De son côté, M. Abderrazak 

Chibani, président de 
l’association “Dalil”, a appelé 
à la vigilance en prenant 

toutes les mesures nécessaire 
pour éviter l’asphyxie au 
monoxyde de carbone.

Une journée de sensibilisation sur la prévention des 
risques d’asphyxie au monoxyde de carbone



Situation toujours catastrophique à Gaza, une résolution 
de l’ONU exige plus d’aide

Loi immigration 
La gauche saisit officiellement le Conseil constitutionnel

Bombardements et 
opérations au sol de 
l’armée israélienne 

contre le Hamas palestinien 
se sont poursuivis vendredi 
dans le bande de Gaza, où la 
situation humanitaire demeure 
catastrophique, le Conseil de 
sécurité de l’ONU exigeant 
l’acheminement “à grande 
échelle” d’aide humanitaire dans 
le territoire assiégé.
Adoptée après des négociations 
acharnées, et après plusieurs 
reports du vote pour éviter un 
véto américain, cette résolution 
“exige de toutes les parties 
qu’elles autorisent et facilitent 
l’acheminement immédiat, 
sûr et sans entrave d’une aide 
humanitaire à grande échelle” à 
Gaza.
Le texte demande aussi de 
“prendre de toute urgence” 
des mesures à cet égard pour 
“créer les conditions d’une 

cessation durable des hostilités”. 
Pour éviter un nouveau véto 
américain, elle ne mentionne 
donc pas la “cessation urgente et 
durable des hostilités” présente 
dans le texte initial.
Le ministre israélien des Affaires 
étrangères Eli Cohen a réagi dans 
la foulée en affirmant sur X que 
son pays continuerait “pour des 
raisons de sécurité” à inspecter 
tout l’aide humanitaire entrant à 

Gaza.
Côté palestinien, l’ambassadeur 
à l’ONU Riyad Mansour a salué 
“un pas dans la bonne direction”, 
tout en insistant sur la nécessité 
d’un “cessez-le-feu immédiat”, 
comme le secrétaire général de 
l’ONU Antonio Guterres.
Estimant que la façon dont Israël 
menait son “offensive” créait 
des “obstacles massifs” à la 
distribution d’aide, ce dernier a 

estimé que seul un cessez-le-feu 
pourrait “commencer à répondre 
aux besoins désespérés de la 
population de Gaza”.
Aide insuffisante
Israël a promis de détruire 
le Hamas, classé comme 
organisation terroriste par les 
Etats-Unis, l’Union européenne 
et Israël, en représailles à 
l’attaque sans précédent menée 
le 7 octobre par le mouvement 
islamiste sur son sol, qui a fait 
environ 1.140 morts, en majorité 
des civils, selon un décompte de 
l’AFP basé sur le bilan israélien. 
Les commandos palestiniens 
ont aussi enlevé environ 250 
personnes, dont 129 sont toujours 
retenues à Gaza, d’après Israël.
Les opérations militaires 
israéliennes menées en 
représailles ont fait 20.057 
morts, majoritairement des 
femmes, adolescents et enfants, 
et plus de 50.000 blessés, selon 

le dernier bilan du gouvernement 
du Hamas.
Sur le plan humanitaire, l’aide 
entre au compte-gouttes sur 
l’étroite bande de terre assiégée 
et désormais en ruine.
“Je n’ai pas peur d’apporter 
de l’aide dans Gaza. Si on me 
laissait rentrer, je remonterais 
jusqu’au nord (de la bande de 
Gaza). On attend ici depuis des 
heures”, a déclaré vendredi à une 
journaliste de l’AFP le chauffeur 
d’un convoi, Saïd Abdel Hamid, 
au point de passage de Kerem 
Shalom (Karem Abou Salem en 
arabe).
Farine, matelas, couvertures, 
denrées alimentaires: à Kerem 
Shalom et à Rafah, l’autre point de 
passage que peuvent emprunter 
les convois humanitaires depuis 
l’Egypte, l’aide humanitaire 
reste largement insuffisante, 
alertent ONG et organisations de 
l’ONU.

Les députés de gauche 
ont saisi le Conseil 
constitutionnel vendredi 

soir pour contester l’intégralité 
de la loi sur l’immigration et 
“un nombre record d’articles 
contraires aux principes 
constitutionnels”, estiment-ils.
Les élus des quatre groupes de 
gauche (LFI, PS, écologistes et 
communistes) indiquent dans 
un communiqué qu’ils devraient 
être “auditionnés début janvier” 
au Conseil constitutionnel pour 
exposer leurs arguments.
La gauche avait déjà annoncé 
son intention de saisir les Sages, 
que le président Emmanuel 

Macron va également saisir de 
son côté. Le Conseil dispose 
d’un maximum d’un mois pour 
statuer.
Dans leur recours, les députés 
de gauche pointent du doigt une 
trentaine d’articles et réclament 
la censure totale de cette loi 
adoptée mardi soir.
Ils s’opposent au 
conditionnement de l’accès à 
certaines prestations sociales à 
la durée de résidence en France, 
estimant la mesure “contraire au 
principe d’égalité”, et sans lien 
avec le projet de loi (“cavalier 
législatif”).
Ils dénoncent également le 

durcissement des règles de 
regroupement familial, y voyant 
une « atteinte à la vie privée et au 
droit de mener une vie familiale 
normale ».
Ces élus s’en prennent à 
l’instauration de “quotas” 
fixés par le Parlement pour 
plafonner “pour les trois années 
à venir” le nombre d’étrangers 
admis sur le territoire, et voir 
une “méconnaissance des 
compétences du Parlement”.
Entre autres chagrins, ils 
contestent aussi l’exclusion 
d’étrangers en situation 
irrégulière de la tarification 
sociale dans les transports, 

l’estimant “contraire au principe 
d’égalité”.
Ils accusent en outre le projet 
de loi de “méconnaissance du 

droit à la protection de la santé” 
en “restreignant les conditions 
d’obtention” du titre de séjour 
pour les étrangers malades.

La Maison Blanche a 
haussé le ton vendredi 
en assurant que l’Iran 

avait été “très impliqué dans 
la planification” des attaques 
récentes des rebelles Houthis 
du Yémen contre des navires 
commerciaux en mer Rouge.
Les Etats-Unis, qui ont monté 
une coalition militaire pour 
défendre le trafic maritime 
dans la zone, mènent des 
“consultations intensives avec 
(leurs) alliés et partenaires” sur 
la manière de répondre à ces 
attaques, a précisé Adrienne 
Watson, porte-parole du Conseil 

de sécurité nationale de la 
Maison Blanche.
“Nous n’avons aucune raison 
de croire que l’Iran essaie 

de dissuader les Houthis 
de poursuivre leurs actions 
irresponsables”, a-t-elle ajouté 
dans un communiqué.

“Le soutien iranien aux 
Houthis est solide et se traduit 
en livraisons d’équipements 
militaires sophistiqués, en 
transmission de renseignements, 
en aide financière et en 
formation”, a encore déclaré 
cette porte-parole, en précisant 
toutefois que Téhéran “déléguait 
les décisions opérationnelles aux 
Houthis.”
Sans aide de l’Iran, les rebelles 
yéménites “auraient du mal à 
repérer et frapper” les bateaux 
circulant en mer Rouge, selon 
elle.
Le Conseil de sécurité nationale 

diffuse quelques exemples à 
l’appui de ces accusations.
Le renseignement américain 
a par exemple relevé “des 
caractéristiques quasiment 
identiques” entre les drones 
iraniens de modèle KAS-04 (ou 
Samad-3) et ceux utilisés par les 
Houthis cet automne.
Washington a révélé par ailleurs 
que, le 27 novembre, les rebelles 
yéménites ont lancé des missiles 
balistiques de conception 
iranienne, qui sont tombés à 
proximité d’un navire de guerre 
américain.
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Attaques en mer Rouge 
Washington hausse le ton contre l’Iran



Libye 
L’ONU préoccupée par la mort de 7 détenus 

dans l’Est dont un ex-ministre

L’Ukraine affirme avoir abattu trois 
chasseurs-bombardiers russes

Sénégal 
La Cour suprême confirme la condamnation du maire 

de Dakar à 2 ans de prison, dont 6 mois ferme

L’ONU s’est dite 
préoccupée par la 
mort en détention d’un 

ancien ministre de la Défense et 
de six de ses proches, arrêtés en 
octobre à Benghazi, la grande 
ville de l’est de la Libye contrôlée 
par le camp de Khalifa Haftar.
L’ancien ministre, le colonel al-
Mahdi al-Barghathi, et plusieurs 
de ses proches avaient été arrêtés 
et conduits dans un lieu inconnu 
après des combats entre ses 
partisans et les forces rivales du 
maréchal Haftar.
Aucune annonce officielle n’a 
été faite jusqu’ici à propos de ce 
décès.
Al-Mahdi al-Barghathi, qui était 
en 2017 ministre de la Défense du 
gouvernement rival reconnu par 
l’ONU et basé dans l’ouest de la 

Libye, est retourné à Benghazi, 
sa ville natale, en octobre après 
des années d’exil.
Il est notamment accusé par le 
clan Haftar d’avoir ordonné en 
2017 une attaque contre une base 
militaire dans le sud du pays, 
dans laquelle plus de 140 soldats 
pro-Haftar avaient été tués.

A son retour à Benghazi, il a été 
qualifié lui et ses proches par les 
médias pro-Haftar de « cellule de 
saboteurs ».
Les réseaux de 
télécommunications ont été 
ensuite coupés dans la ville où 
des combats ont éclaté le même 
jour entre les pro-Barghathi et les 

pro-Haftar.
Les affrontements ont fait des 
victimes dans les deux camps et 
Barghathi a été arrêté le 7 octobre 
avec plusieurs de ses proches et 
membres de famille.
La Mission d’appui des Nations 
unies en Libye (Manul) a 
annoncé dans un communiqué 
jeudi soir la mort en détention du 
colonel Barghathi, de son fils et 
de cinq autres personnes, après 
“des allégations de mauvais 
traitements et de torture en 
détention” .
“Etant donné le peu 
d’informations officielles, la 
cause exacte de ces décès reste 
incertaine”, ajoute toutefois le 
communiqué.
La Manul a appelé “les autorités 
libyennes compétentes à mener 

une enquête indépendante et 
transparente sur ces décès et à 
fournir des informations sur le tri 
des personnes toujours portées 
disparues”, selon la même 
source.
Selon la mission de l’ONU, 40 
personnes sont toujours portées 
disparues.
Depuis la chute du dirigeant 
Mouammar Kadhafi tué lors 
d’une révolte populaire en 2011, 
la Libye, minée par les violences 
fratricides et les divisions, est 
gouvernée par deux exécutifs 
rivaux: l’un à Tripoli (ouest), 
dirigé par Abdelhamid Dbeibah 
et reconnu par l’ONU, l’autre 
dans l’Est, incarné par le 
Parlement et affilié au camp du 
maréchal Haftar, dont le fief est 
à Benghazi.

L’armée de l’air 
ukrainienne a affirmé 
avoir abattu vendredi 

trois chasseurs-bombardiers 
russes Soukhoï Su-34 dans 
le sud du pays, le président 
Volodymyr Zelensky précisant 
que cela s’était produit dans 
la région de Kherson où les 
combats font rage.
«Aujourd’hui à midi, trois 
chasseurs-bombardiers russes 
Su-34 ont été abattus dans la zone 
opérationnelle sud», a annoncé 

sur Telegram le commandant 
de l’armée de l’air ukrainienne, 
Mykola Olechtchouk.
Dans son allocution de vendredi 
soir, le président Zelensky a 
précisé que ces appareils avaient 
été abattus par des missiles, et 
s’est déclaré «reconnaissant 
envers nos soldats qui ont détruit 
trois avions russes Soukhoï à la 
fois. Dans le sud - dans notre 
région de Kherson».
«Que chaque pilote russe soit 
au courant de notre réponse 

à chaque tueur russe - aucun 
d’entre eux ne restera impuni», 
a ajouté M. Zelensky.
L’armée de l’air n’a pas précisé 
le sort des pilotes des avions.
Les autorités russes n’ont 
pas immédiatement confirmé 
l’incident. Mais l’influent blog 
militaire russe Fighterbomber a 
évoqué des «pertes au combat» 
dues, selon lui, au système de 
défense antiaérienne Patriot 
fournis par les Etats-Unis.

La Cour suprême du 
Sénégal a confirmé 
vendredi la condamnation 

du député-maire de Dakar à deux 
ans de prison dont six mois ferme, 
pour la mort d’une personne par 
balle en 2011 dans un contexte 
de violences politiques.
M. Dias ne va pas aller en 
détention car la prison ferme 
a été couverte par la détention 
provisoire qu’il a effectuée. 
Selon son avocat, Me Ciré Clédor 
Ly, la peine ne va pas coûter à 
cette figure de l’opposition son 
poste de maire de la capitale 
mais pourrait menacer son siège 
à l’Assemblée nationale.
“La cour rejette le pourvoi (en 
cassation) formée par Barthélémy 
Toye Dias”, maire de Dakar, a 
déclaré le président de l’audience 
de la juridiction, Abdourahmane 

Diouf, en l’absence du prévenu 
qui avait affirmé qu’il n’ n’était 
pas nécessaire qu’il soit présent 
au procès pour des faits qui 
remontent à douze ans jour pour 
jour.
M. Dias doit également payer 
25 millions de FCFA (environ 
38.000 euros) aux héritiers de 
Ndiaga Diouf qui avaient été 
abattus par balle le 22 décembre 
2011 lors de l’assaut donné à la 
mairie de Mermoz Sacré-Cœur, 
une des communes de la , par de 
supposés sympathisants du parti 
au pouvoir, sous la présidence 
d’Abdoulaye Wade (2000-2012).
Il était alors maire de cette 
commune. Le parquet avait 
réclamé la confirmation de la 
peine prononcée en appel.
L’édile accuse le pouvoir d’avoir 
ressorti cette affaire pour général 

la candidature à l’élection 
présidentielle de 2024 de 
l’ancien maire de Dakar, Khalifa 
Sall, dont il est un proche.
Le ministère de la Justice n’avait 
pas répondu aux sollicitations de 
l’AFP sur les conséquences de 
cette condamnation jeudi.
Barthélémy Dias, opposant au 
pouvoir, est devenu maire de 
Dakar en février 2022 et député 
en juillet de la même année, 
pour le compte d’une coalition 
nationale conduite par Ousmane 
Sonko, prétendant déclaré à la 
présidentielle de 2024, avec qui 
il s’ est brouillé depuis pour des 
divergences politiques.
Il s’était février pourvu 
en cassation après une 
condamnation en appel à deux 
ans de prison dont six ferme 
en septembre 2022 pour “coup 

mortel” et détention d’armes sans 
autorisation”, la même peine 
contre le prévenu en première 
instance en prononcée 2017 .
M. Dias avait été jugé et 
condamné en première instance 
en 2017 avec une douzaine 
d’autres prévenus pour un « coup 
mortel » porté en 2011 à Ndiaga 

Diouf, un lutteur décrit par 
l’opposition comme un homme 
de main du régime.
Les violences s’étaient produites 
dans un contexte de contestation 
grandiose contre une candidature 
du président sortant Abdoulaye 
Wade à un troisième mandat en 
2012.
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Algérie, cAn, troisième étoile :
Youcef Belaili se lâche

L’équipe de la Palestine 
a quitté l’Algérie dans 
la joie et la douleur

ligue 1 Mobilis :
Vers la reprise du championnat 

jeudi prochain

Ça se concrétise : l’attaquant 
algérien Youcef Belaili 
devrait faire son grand 

retour en sélection pour la Coupe 
d’Afrique. Actuellement présent 
au CTN de Sidi Moussa, en 
compagne d’Islam Slimani et de 
Youcef Atal, le pensionnaire du 
Mouloudia d’Alger s’est confié 
aux micros de la CAF concernant 
ses ambitions et son renouement 
avec l’équipe nationale.
Absent des plans de Djamel 
Belmadi depuis juin dernier, 
suite à une sérieuse baisse de 
rythme et des différents avec son 
ancien club l’AC Ajaccio, Youcef 
Belaili est finalement de retour 
pour disputer la compétition 
africaine. Sa grande efficacité 
sous les couleurs du MCA en 
championnat algérien (10 buts, 
8 passes décisives en 10 matchs) 
font du natif d’Oran une pièce 
maîtresse de l’échiquier du coach, 

d’autant plus le poste d’ailier 
gauche est en question depuis pas 
mal de temps.

Objectif : la troisième étoile
Belaili revient en force en 
sélection, avec de très grandes 
ambitions. Après avoir marqué 
les observateurs lors de la Coupe 
d’Afrique en 2019, l’international 
algérien (49 caps, 9 buts), ne vise 
ni les demi-finales, ni même la 

finale, mais bien le sacre. Pour lui, 
il est clair que l’équipe d’Algérie 
a toutes ses chances et peut 
prétendre à une troisième étoile 
en s’imposant en compétition 
africaine.
“L’objectif est clair. Nous 
voulons aller le plus loin possible 
et remporter notre troisième titre 
lors de la prochaine CAN. Je 
m’attends à ce que le niveau soit 

bon. La plupart des équipes ont 
un jeu très physique. L’Algérie 
est en forme actuellement et nous 
allons tout donner pour aller le 
plus loin possible lors de cette 
CAN”, a déclaré Youcef Belaili.
En parlant de la CAN 2019, 
l’ancien pensionnaire du Stade 
Brestois est revenu sur cette très 
belle compétition remportée par 
les Fennecs de Belmadi. Selon 
lui, la clé du succès était l’unicité 
du groupe et le grand désir de 
chacun d’honorer comme il se 
doit le maillot des Verts.
“Nous étions un groupe uni et 
nous nous étions fixé comme 
objectif de remporter le titre en 
2019. Nous avons tout donné 
pour rendre le peuple algérien 
heureux, et par la grâce d’Allah, 
nous avons réussi et nous avons 
l’intention d’aller faire la même 
chose en Côte d’Ivoire !”, a 
affirmé le joueur algérien.

Désillusion lors de la CAN 
2021

Si les supporters se remémorent 
l’excellente CAN de l’Algérie 
en 2019, ils n’oublient pas non 
plus le désastre de l’édition 2021. 
El-Khedra a été prématurément 
disqualifiée en phase de groupe 
semant le doute dans l’esprit des 
observateurs, et le match contre 
l’équipe d’un certain Rigobert 
Song quelques mois plus tard 
n’enfonça que davantage le clou. 
Belaili est revenu sur cette triste 
période, en remettant l’échec des 
Verts lors de la précédente édition 
du tournoi sur l’état de la pelouse 
du stade de Japoma au Cameroun, 
qui avait en effet fait débat à 
l’époque. “Lors de la dernière 
CAN au Cameroun, nous avons 
été gêné par l’état de la pelouse. 
Nous espérons ne plus revivre 
la même expérience en Côte 
d’Ivoire“, a déclaré le Fennec.

L’équipe nationale de 
football de la Palestine 
a clôturé ce week- end 

passé son stage de préparation 
à Annaba par deux matchs 
amicaux respectivement contre 
la formation locale de l’USMAn 
( 3/2) et un match nul face à la 
sélection nationale locale U 23 
dans le cadre de sa préparation 
de la coupe d’Asie au Qatar 
2024. La délégation hôte de 
la ville d’Annaba a quitté hier 
le pays pour poursuivre sa 
préparation au Golf. Selon les 
déclarations des responsables de 
la délégation Palestinienne, ce 
stage s’est déroulé dans de très 
bonnes conditions sur tous les 
plans malgré les circonstances 
douloureuses à laquelle 
Palestine est confrontée. Au 
plan strictement politique, Sami 
Abou Zahri membre dirigeant a 
affirmé que le peuple Palestinien 
a montré au monde qu’il résiste 
aux formes les plus laides 

de destruction et que le sport 
restera le message des peuples.  
Dans cette perspective le rôle 
de l’équipe Palestinienne outre 
sur le plan sportif, elle véhicule 
aussi la cause Palestinienne au 
vu de ce qui se passe comme 
horreur à Ghaza où le nombre 
de morts de civils a atteint 
plus de 20.000 morts civils et 
54.000 blessés, dont près de la 
moitié des enfants. Le message 
de l’équipe Palestinienne 
nous rappelle ainsi celui de la 
glorieuse équipe du FLN durant 
la révolution Algérienne dans les 
moments difficiles pour porter 
le message de l’indépendance. 
La similitude sur le plan 
politique est parfaite. En effet 
on crie aujourd’hui à l’arrêt du 
génocide et à l’indépendance de 
la Palestine avec comme capitale 
Qods Echarif Cher pour tous les 
musulmans de la planète.

Tayeb Zgaoula

Au moment où les 
responsables de la Ligue 
de football professionnel 

(LFP) et ceux de la fédération 
algérienne de football (FAF) 
restent muets sur le retour de 
la compétition nationale, des 
informations ont fuité, affirmant 
que la reprise du championnat est 
prévue pour jeudi 28 décembre 
en cours.
À noter que toutes les 
compétitions ont été reportées 
mercredi dernier suite au tragique 
accident survenu à Tiaret. Le bus 
transportant les membres de la 
délégation du MC El-Bayadh 
s’est renversé, entraînant la 
perte de deux vies, celles du 
gardien de but Zakaria Bouziani 
et de l’entraîneur adjoint Khaled 
Meftah, ainsi que plusieurs 
blessés. Cet incident a eu lieu 
lors du déplacement de l’équipe 

vers la ville de Tizi Ouzou en 
prévision de la rencontre de la 11e 
journée du championnat contre la 
JS Kabylie. La 11e journée du 
championnat devait également 
présenter le tant attendu derby 
algérois entre l’USM Alger et 
le MC Alger le lundi dernier 
au stade 5-Juillet-1962 à 20h. 
Cependant, cette rencontre a été 
reportée à une date ultérieure. Ce 
changement a eu lieu alors que 
les responsables du complexe 
olympique Mohamed Boudiaf 
avaient déjà commencé la 
vente des billets pour ce choc, 
disponibles sur la plateforme 
Tadkirati. Les 60 000 billets 
mis en vente se sont rapidement 
écoulés, atteignant un épuisement 
en seulement 19 heures. Il était 
impossible d’obtenir une place 
pour assister au grand derby de la 
capitale, même sur le marché noir 

où les prix avaient déjà atteint 
2000 DA.

Les billets restent valables
Suite à la tragédie ayant touché 
l’équipe du MC El Bayadh, 
les responsables du complexe 
Mohamed-Boudiaf ont émis un 
communiqué visant à tranquilliser 
les supporters des deux clubs. Ils 
ont assuré que les billets achetés 
resteront valides pour la nouvelle 
date fixée de la rencontre reportée. 
Selon les dernières informations, 
la compétition officielle devrait 
reprendre le jeudi 28 décembre. 
Cependant, aucune confirmation 
ni infirmation de cette nouvelle 
n’a encore été communiquée par 
les autorités compétentes. Malgré 
cela, les joueurs des deux équipes 
continuent leur préparation en 
attendant l’annonce officielle 
de la reprise du championnat 
national.
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Sénégal :
Pape Daouda Diong, le colosse de 17 ans qui va filer 

à Chelsea

Premier league :
 West Ham plonge Manchester United un peu plus 

dans la crise

 Victor Osimhen prolonge à Naples jusqu’en 2026

Chelsea va mettre la main 
sur Pape Daouda Diong, 
pépite sénégalaise de 

17 ans. Cet imposant milieu de 
terrain d’1m90 a été plutôt bon 
lors du récent Mondial U17 et 
peut devenir un joueur marquant 
des prochaines années.
Il y a plusieurs semaines 
désormais se déroulait la Coupe 
du Monde U17 en Indonésie. 
L’occasion de voir les futures 
pépites de demain dans cette 
compétition qui a vu l’Allemagne 
finalement l’emporter devant la 
France en finale. Pour les écuries 
européenes, cette compétition est 
l’occasion aussi d’observer ou 
de découvrir des joueurs dont on 
parle très peu en Europe et qu’on 
ne voit jamais jouer. Forcément, 
cela concerne souvent les 
sélections africaines et les jeunes 
talents qui évoluent dans des 
clubs peu médiatisés. Dans ce 
sens, le joueur malien Ibrahim 
Diarra, véritable sensation de ce 

Mondial U17 (5 buts, 4 passes 
décisives) avait tapé dans l’œil du 
FC Barcelone qui a déjà assuré sa 
venue à la fin de l’année 2024.
Mais ce joueur formé au Mali 
n’est pas le seul dans ce cas. 
Du côté du Sénégal, plusieurs 
joueurs ont fait parler d’eux. Il y 
a évidemment Amara Diouf (15 
ans), la star du pays, qui fait déjà 
saliver toute l’Europe et qui évolue 
du côté de la célèbre académie 
Génération Foot. Ce dernier est 
promis au FC Metz à ses 18 ans. 
Mais d’autres joueurs se sont 
illustrés et c’est notamment le cas 
du géant Pape Daouda Diongue. 
Le puissant milieu de terrain de 
17 ans et surtout d’1m90 déjà a 
impressionné par son impact et sa 
capacité à imposer son style dans 
l’entrejeu. Au point donc de faire 
craquer Chelsea qui va le recruter 
prochainement et mise donc sur 
lui pour les années à venir.

Chelsea n’a pas hésité 
longtemps

Ces derniers jours, le joueur qui 
évolue jusque là du côté de l’AF 
Darou Salam a été aperçu dans 
les tribunes de Stanford Bridge 
pour assister à la rencontre 
de Chelsea face à Newcastle 
avec une autre future recrue : 
Kendry Páez (16 ans). Chelsea, 
après avoir beaucoup observé 
l’Amérique du Sud s’attaque 
donc au continent africain et ne 
semble pas vouloir arrêter sa 
stratégie d’empiler les pépites 
malgré les nombreuses critiques. 
Les scouts du club continuent de 
proposer plusieurs jeunes profils. 
Du côté de la presse anglaise, on 
évoque déjà l’idée de prêter Pape 
Daouda Diong à son arrivée à 
Londres pour ne pas freiner sa 
progression. Forcément, le nom 
de Strasbourg, autre club de la 
galaxie Blue&Co, est évoqué 
pour potentiellement l’accueillir. 
Avant l’intérêt du club anglais, 
son nom était surtout évoqué du 
côté de la Botola, championnat 

marocain.
Quoi qu’il en soit, Chelsea a 
mis la main sur un profil assez 
impressionnant. Au-delà de son 
gabarit déjà imposant, le natif 
de Dakar est surtout un joueur 
techniquement très fin. Formé 
dans la même académie que 
Formose Mendy (Lorient) ou 
Moustapha Mbow (Paris FC), 
le jeune milieu, comparé par 
certains à Abou Diaby pour 
son style longiligne mais doué 

balle au pied, a été surclassé 
par deux reprises dans son club 
formateur pour se retrouver en 
équipe première avant même ses 
17 ans. Preuve d’une maturité 
déjà certaine. Et s’il va devoir 
désormais prendre un peu plus 
d’assurance, notamment sur le 
plan physique, il incarne une 
nouvelle génération dorée du 
côté du Sénégal. Et forcement, 
Chelsea se frotte les mains 
maintenant…

Nouvelle déconvenue pour 
Manchester United à 
Londres : les Red Devils 

s’inclinent face à West Ham (2-0) 
et prennent un peu plus de retard 
dans la course aux premières 
places.
Manchester United se déplaçait 
au London Stadium pour y 
affronter West Ham pour le 
compte de la 18e journée de la 
Premier League. Les Red Devils 
devaient absolument gagner 
face au club de la capitale pour 
non seulement lancer enfin une 
nouvelle dynamique sportive 
mais également se relancer 
dans sa course à l’Europe, et 
notamment le top 4, qualificatif 
pour la Ligue des champions. Face 
à eux, les Hammers pouvaient 
également se rapprocher des 
places continentales, quelques 

jours après avoir été giflés par 
Liverpool en Coupe de la Ligue 
(5-1).
Dans une rencontre attendue 
par les supporters mancuniens, 
les hommes d’Erik ten Hag 
n’arrivaient clairement pas à 
produire du jeu intéressant face 

aux Irons, qui n’hésitaient pas à 
se montrer dangereux en contre. 
L’ancien Lyonnais Emerson 
Palmieri allumait la première 
mèche de la rencontre d’une 
frappe du gauche, déviée par 
André Onana (5e). Dans le camp 
adverse, Alejandro Garnacho, 

bien lancé par Antony dans l’axe, 
faisait face à Alphonse Areola. Le 
portier tricolore mettait l’ailier 
argentin en échec dans sa surface 
de but pour garder les siens dans 
le match (35e).

Le facteur X Jarrod Bowen
Après son occasion ratée, le néo-
international de l’Albiceleste 
manquait de bien reprendre 
le centre piégeux de Bruno 
Fernandes au second poteau avant 
la pause (44e). Au retour des 
vestiaires, les ouailles de David 
Moyes continuaient de montrer un 
visage offensif face à leur public. 
Un homme était à l’origine de 
cette dynamique : Jarrod Bowen. 
L’ailier de formation, aligné ce 
samedi après-midi dans l’axe de 
l’attaque grenate, envoyait une 
belle tête au second poteau sur 
corner, bien claquée par Onana 

devant sa ligne (56e), avant 
d’enfin trouver la faille avant le 
dernier quart d’heure.
Sur une superbe ouverture en 
une touche de Lucas Paqueta, 
l’ancien attaquant de Hull City 
se retrouvait seul face au gardien 
camerounais, qu’il battait à 
l’aide d’un contre favorable pour 
pousser le ballon dans le but 
vide (1-0, 72e). Six minutes plus 
tard, le milieu offensif brésilien 
s’offrait un doublé de passes 
décisives en servant Mohamed 
Kudus, qui se jouait de la défense 
centrale avant de trouver le petit 
filet gauche du Lion Indomptable 
(2-0, 78e). Treizième défaite 
pour Manchester United en 26 
matches, relégué à 6 points du 
top 4. West Ham se hisse à la 6e 
place et se relance dans la course 
à l’Europe.

Courtisé par plusieurs 
clubs européens après sa 
superbe saison, Victor 

Osimhen prolonge finalement 
l’aventure avec Naples. Mais il 
disposera désormais d’une clause 
libératoire.
Il devait animer le marché 
des transferts et être au cœur 
d’une guerre des cadors, entre 
Manchester United, Chelsea, le 
Bayern Munich et le PSG. Mais 
Aurelio de Laurentiis est un 
président qui sait manoeuvrer, et 

il l’a prouvé en court-circuitant 
tout ce beau linge. Il y a eu 
récemment une réunion entre le 
président de Naples et l’agent du 
Nigérian, Roberto Calenda, pour 
définir les derniers détails d’une 
prolongation de contrat.
C’est maintenant officiel : Victor 
Osimhen a finalement prolongé 
son contrat avec Naples d’une 
année supplémentaire, lui qui était 
initialement lié jusqu’en 2025. 
Les deux parties sont satisfaites, 
avec un nouveau contrat jusqu’en 

2026, une revalorisation salariale 
et une clause libératoire entre 
120 et 130 millions nets, selon 
l’édition italienne de Sky 
Sports. Cette dernière est là 
pour contenter le joueur, qui sait 
qu’une porte de sortie existe.
Osimhen, avec Kvaratskhelia

Arrivé en 2020 en provenance du 
LOSC, Osimhen a vu sa première 
saison tronquée par les blessures. 
Mais les fans napolitains avaient 
déjà pu apprécier les qualités du 
joueur. L’attaquant nigérian y est 

allé crescendo pour aboutir à une 
saison 2022-2023 fabuleuse, avec 
26 buts en championnat et un titre 
de champion de Serie A.
Dans un tweet publié par Aurelio 
de Laurentiis, le président 
de Naples s’est mis en scène 

avec l’attaquant nigérian afin 
d’officialiser cette prolongation, 
ce samedi. L’avenir semble 
radieux pour Osimhen, qui 
voit également son meilleur 
pourvoyeur Kvara Kvaratskhelia 
rester au club pour défendre au 
mieux ses chances en Ligue des 
Champions et en Serie A. Victor 
Osimhen, à Naples depuis 2020, 
compte 118 apparitions pour 
les Azzurri et 67 buts inscrits. 
Un joli cadeau de Noël pour les 
supporters napolitains.
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GueRRe en uKRAine :
Assassinat de Prigojine, bombardiers abattus et gaz russe…

Tandis qu'un média andis qu'un média 
américain publie de américain publie de 
nouvelles révélations nouvelles révélations 

sur la mort spectaculaire sur la mort spectaculaire 
d'Evguéni Prigojine, ancien d'Evguéni Prigojine, ancien 
chef de la milice russe Wagner, chef de la milice russe Wagner, 
des bombardiers de la Russie des bombardiers de la Russie 
sont abattus en Ukraine, et les sont abattus en Ukraine, et les 
objectifs gaziers du Kremlin objectifs gaziers du Kremlin 
accusent le coup des sanctions accusent le coup des sanctions 
occidentales.occidentales.
Une enquête du Wall Street Une enquête du Wall Street 
Journal affirme qu'un proche Journal affirme qu'un proche 
de Poutine a ordonné la mort de Poutine a ordonné la mort 
en août dernier d'Evguéni en août dernier d'Evguéni 
Prigojine, l'ancien chef rebelle Prigojine, l'ancien chef rebelle 
de Wagner, la milice privée du de Wagner, la milice privée du 
Kremlin.Kremlin.
Trois bombardiers russes ont Trois bombardiers russes ont 
été abattus par l'armée de été abattus par l'armée de 
l'air ukrainienne, un blogueur l'air ukrainienne, un blogueur 
militaire russe évoquant militaire russe évoquant 
l'utilisation du système de l'utilisation du système de 
défense anti-aérien Patriot, défense anti-aérien Patriot, 
fourni par les Américains.fourni par les Américains.
Le maire de Londres, Sadiq Le maire de Londres, Sadiq 
Khan, a finalement accepté Khan, a finalement accepté 
que les Londoniens envoient que les Londoniens envoient 
aux Ukrainiens les 4x4 qui aux Ukrainiens les 4x4 qui 
ne sont plus aux normes ne sont plus aux normes 
environnementales pour environnementales pour 
circuler dans la capitale circuler dans la capitale 
britannique.britannique.
L'industrie du gaz naturel L'industrie du gaz naturel 
liquéfié russe, principal liquéfié russe, principal 
objectif énergétique de la objectif énergétique de la 
Russie dans les prochaines Russie dans les prochaines 
années, marque le pas en années, marque le pas en 
Arctique face aux sanctions Arctique face aux sanctions 
occidentales qui l'empêchent occidentales qui l'empêchent 
d'assurer la livraison des d'assurer la livraison des 
méthaniers nécessaires à son méthaniers nécessaires à son 
exportation.exportation.
On revient ce matin sur les On revient ce matin sur les 

faits marquants liés à la guerre faits marquants liés à la guerre 
en Ukraine et repérés durant la en Ukraine et repérés durant la 
nuit.nuit.
Un proche de Poutine serait Un proche de Poutine serait 

impliqué dans la mor t de impliqué dans la mort de 
Pr igoj inePrigojine

Une enquête du Wall Street Une enquête du Wall Street 
Journal assure faire la lumière Journal assure faire la lumière 
sur la tentaculaire affaire sur la tentaculaire affaire 
de l'assassinat d'Evguéni de l'assassinat d'Evguéni 
Prigojine, ancien chef de la Prigojine, ancien chef de la 
milice russe Wagner, et des milice russe Wagner, et des 
responsabilités de Vladimir responsabilités de Vladimir 
Poutine en la matière.Poutine en la matière.
D'après le média américain, D'après le média américain, 
c'est un proche du président c'est un proche du président 
russe, secrétaire du Conseil russe, secrétaire du Conseil 
de sécurité russe, qui est de sécurité russe, qui est 
responsable de la mort responsable de la mort 
spectaculaire de Prigojine spectaculaire de Prigojine 
dont le jet privé a explosé peu dont le jet privé a explosé peu 
de temps après son décollage de temps après son décollage 
à la fin du mois d'août dernier. à la fin du mois d'août dernier. 
Nikolai Patrushev, avec Nikolai Patrushev, avec 
l'autorisation de Vladimir l'autorisation de Vladimir 
Poutine, aurait donné l'ordre Poutine, aurait donné l'ordre 
de « se débarrasser » de de « se débarrasser » de 
l'ancien proche du président l'ancien proche du président 
russe en plaçant un explosif russe en plaçant un explosif 
sur une aile de l'avion.sur une aile de l'avion.
Depuis l'automne 2022, Depuis l'automne 2022, 
Prigojine, fort du succès de Prigojine, fort du succès de 
sa milice de mercenaires sa milice de mercenaires 
en Ukraine qui permettait en Ukraine qui permettait 
à Poutine d'éviter une à Poutine d'éviter une 
mobilisation impopulaire de sa mobilisation impopulaire de sa 
population, avait commencé à population, avait commencé à 
prendre confiance, critiquant prendre confiance, critiquant 
ouvertement le ministère russe ouvertement le ministère russe 
de la Défense.de la Défense.
Fin juin 2023, le chef de Fin juin 2023, le chef de 
Wagner avait mené une Wagner avait mené une 
rébellion ouverte contre le rébellion ouverte contre le 
ministère, promettant de ministère, promettant de 

marcher jusqu'à Moscou. marcher jusqu'à Moscou. 
Après des négociations, il Après des négociations, il 
avait abandonné sa tentative de avait abandonné sa tentative de 
rébellion et paraissait échapper rébellion et paraissait échapper 
à des représailles… avant sa à des représailles… avant sa 
mort brutale fin août. Niant mort brutale fin août. Niant 
toute implication, le Kremlin toute implication, le Kremlin 
a accusé le Wall Street Journal a accusé le Wall Street Journal 
de mettre en avant une théorie de mettre en avant une théorie 
conspirationniste.conspirationniste.

L'Ukraine affirme avoir L'Ukraine affirme avoir 
abattu trois chasseurs-abattu trois chasseurs-

bombardier russesbombardier russes
L'armée de l'air ukrainienne L'armée de l'air ukrainienne 
a affirmé avoir abattu ce a affirmé avoir abattu ce 
vendredi trois chasseurs-vendredi trois chasseurs-
bombardier russes dans le bombardier russes dans le 
sud du pays, le président sud du pays, le président 
Volodymyr Zelensky précisant Volodymyr Zelensky précisant 
que cela s'était produit dans que cela s'était produit dans 
la région de Kherson où les la région de Kherson où les 
combats font rage, a détaillé combats font rage, a détaillé 
l'Agence France-Presse.l'Agence France-Presse.
« Aujourd'hui à midi, trois « Aujourd'hui à midi, trois 
chasseurs-bombardier russes chasseurs-bombardier russes 
Su-34 ont été abattus dans Su-34 ont été abattus dans 
la zone opérationnelle sud la zone opérationnelle sud 
», a annoncé sur Telegram », a annoncé sur Telegram 
le commandant de l'armée le commandant de l'armée 
de l'air ukrainienne, Mykola de l'air ukrainienne, Mykola 
Olechtchouk. Dans son Olechtchouk. Dans son 
allocution de vendredi soir, le allocution de vendredi soir, le 
président Zelensky a précisé président Zelensky a précisé 
que ces appareils avaient été que ces appareils avaient été 
abattus par des missiles, et s'est abattus par des missiles, et s'est 
déclaré « reconnaissant envers déclaré « reconnaissant envers 
nos soldats qui ont détruit trois nos soldats qui ont détruit trois 
avions russes Soukhoï à la avions russes Soukhoï à la 
fois. Dans le sud - dans notre fois. Dans le sud - dans notre 
région de Kherson ».région de Kherson ».
L'armée de l'air n'a pas clarifié L'armée de l'air n'a pas clarifié 
le sort des pilotes des avions. le sort des pilotes des avions. 
Les autorités russes n'ont pas Les autorités russes n'ont pas 
immédiatement confirmé immédiatement confirmé 

l'incident. Mais l'influent blog l'incident. Mais l'influent blog 
militaire russe Fighterbomber a militaire russe Fighterbomber a 
évoqué des « pertes au combat évoqué des « pertes au combat 
» dues, selon lui, au système » dues, selon lui, au système 
de défense antiaérienne Patriot de défense antiaérienne Patriot 
fournis par les États-Unis.fournis par les États-Unis.
Des 4×4 reconditionnés pour Des 4×4 reconditionnés pour 

l'Ukrainel'Ukraine
Le maire de Londres s'est Le maire de Londres s'est 
engagé à soutenir l'envoi à engagé à soutenir l'envoi à 
l'Ukraine de 4×4 et d'autres l'Ukraine de 4×4 et d'autres 
véhicules qui, autrement, véhicules qui, autrement, 
seraient mis à la casse, a seraient mis à la casse, a 
affirmé le média britannique affirmé le média britannique 
The Independent.The Independent.
Après avoir douté de la Après avoir douté de la 
possibilité de mettre en possibilité de mettre en 
place un tel système, Sadiq place un tel système, Sadiq 
Khan a finalement demandé Khan a finalement demandé 
au ministre britannique des au ministre britannique des 
Transports de permettre aux Transports de permettre aux 
citoyens, et principalement citoyens, et principalement 
aux Londoniens, de faire don aux Londoniens, de faire don 
de leurs véhicules à l'Ukraine de leurs véhicules à l'Ukraine 
dans le cadre de programmes dans le cadre de programmes 
de mise à la casse de voitures de mise à la casse de voitures 
ne respectant pas les seuils ne respectant pas les seuils 
d'émissions de gaz polluants.d'émissions de gaz polluants.
Le média britannique The Le média britannique The 
Telegraph avait de son côté Telegraph avait de son côté 
annoncé qu'en septembre annoncé qu'en septembre 
dernier, le maire de Kiev, Vitali dernier, le maire de Kiev, Vitali 
Klitschko, avait écrit à son Klitschko, avait écrit à son 
homologue londonien pour homologue londonien pour 
lui suggérer cette idée. Pour lui suggérer cette idée. Pour 
l'heure, aucun mécanisme n'a l'heure, aucun mécanisme n'a 
été mis en place pour permettre été mis en place pour permettre 
cette exportation, qui va cette exportation, qui va 
demander une logistique assez demander une logistique assez 
conséquente.conséquente.
Les sanctions mettent à mal Les sanctions mettent à mal 

le rêve gazier russele rêve gazier russe
La Russie espère que ses La Russie espère que ses 
livraisons de gaz naturel livraisons de gaz naturel 

liquéfié (GNL) compenseront liquéfié (GNL) compenseront 
la forte baisse des exportations la forte baisse des exportations 
de gaz par gazoduc vers de gaz par gazoduc vers 
l'Europe, mais une pénurie de l'Europe, mais une pénurie de 
méthaniers et des sanctions méthaniers et des sanctions 
freinent ses projets, a rapporté freinent ses projets, a rapporté 
l'agence de presse canado-l'agence de presse canado-
britannique Reuters.britannique Reuters.
Le pays a pour objectif Le pays a pour objectif 
d'augmenter sa part du marché d'augmenter sa part du marché 
de gaz naturel liquéfié à 20 de gaz naturel liquéfié à 20 
% d'ici à 2030, contre 8 % % d'ici à 2030, contre 8 % 
actuellement. Mais Novatek, actuellement. Mais Novatek, 
le principal producteur, a le principal producteur, a 
prévenu faire face à un cas prévenu faire face à un cas 
de force majeure, un terme de force majeure, un terme 
juridique pour désigner un juridique pour désigner un 
événement imprévisible qui événement imprévisible qui 
vient fortement toucher une vient fortement toucher une 
activité.activité.
En effet, comme le producteur En effet, comme le producteur 
souhaite exporter son GNL souhaite exporter son GNL 
en passant par les nouvelles en passant par les nouvelles 
routes ouvertes en Arctique routes ouvertes en Arctique 
par le dérèglement climatique, par le dérèglement climatique, 
il lui faut une flotte complète il lui faut une flotte complète 
de tankers (une vingtaine) de tankers (une vingtaine) 
capables de résister aux capables de résister aux 
icebergs, voire de briser des icebergs, voire de briser des 
couches de glace d'au moins couches de glace d'au moins 
deux mètres d'épaisseur.deux mètres d'épaisseur.
Si quelques méthaniers Si quelques méthaniers 
sont presque prêts malgré sont presque prêts malgré 
des retards de livraison et des retards de livraison et 
devraient prendre la route devraient prendre la route 
fin 2024, d'autres, plus fin 2024, d'autres, plus 
ambitieux car capable de ambitieux car capable de 
résister à des conditions résister à des conditions 
encore plus extrêmes, ont vu encore plus extrêmes, ont vu 
leurs constructions dans les leurs constructions dans les 
prochaines années annulées prochaines années annulées 
à cause des sanctions à cause des sanctions 
occidentales.occidentales. SEYBOUSE TIMES Dimanche 24 Décembre 2023ANEP 2323006529
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La montre connectée Black Shark S1 Pro permet de garder 
ChatGPT au poignet

Microsoft Copilot sait désormais créer de la musique 

iPhone
Cette nouveauté d’iOS 17.2 va décourager définitivement

 les voleurs

Black Shark, la branche 
gaming de Xiaomi, vient 
de sortir une montre 

connectée spécialement conçue 
pour joueurs. Il s’agit de la pre-
mière montre connectée dotée de 
ChatGPT.
Décidément, la prochaine étape 
pour les chatbots sera d’inté-
grer nos accessoires afin d’être 
toujours sous la main. Après le 
badge intelligent AI Pin basé sur 
ChatGPT, et les lunettes Ray-
Ban Meta qui intègrent le chat-
bot de Meta, c’est au tour d’une 
montre connectée d’intégrer une 
intelligence artificielle.

La marque Black Shark, filiale 
de Xiaomi spécialisée dans les 
produits gaming, vient de lancer 
sa nouvelle montre connectée 
S1 Pro qui prend en charge Cha-
tGPT. Elle est dotée d’un écran 
AmoLed de 1,43 pouce avec une 
définition de 466 x 466 pixels, 
un taux de rafraîchissement de 
60 hertz et une luminosité de 600 
nits. Cette montre est annoncée 
avec une autonomie de 15  jours 
pour un usage normal, et une 
certification IP 68 (étanche à la 
poussière et à l’eau jusqu’à un 
mètre pendant une heure).
Une montre avec un suivi de la 

santé spécial joueurs
Black Shark indique que la S1 
Pro peut mesurer la fréquence 
cardiaque et le taux d’oxygène 
dans le sang, et dispose d’un 
mode de suivi de la santé spé-
cifique qui affiche la fréquence 
cardiaque et le niveau de stress 
pendant les sessions jeux vidéo 
intenses. Cette montre propose 
plus de 100 modes sportifs et 
prend en charge les appels via 
Bluetooth. Elle est dotée d’une 
puce NFC et utilise le système 
d’exploitation maison RTOS.

Microsoft vient d’annoncer un 
partenariat avec l’entreprise 

Suno pour intégrer son intelli-

gence artificielle à Copilot via un 
plugin. Désormais, le chatbot de 

Microsoft pourra créer une chan-

son sur demande. Pour une fois, 
cette fonctionnalité est déjà dis-
ponible en France.
Microsoft Copilot, c’est le nom 
du chatbot de Microsoft qui 
remplace Bing Chat et qui sera 
intégré petit à petit dans les dif-
férents produits de la firme, des 
logiciels de bureautique au sys-
tème d’exploitation. Cette intel-
ligence artificielle, qui s’appuie 
sur ChatGPT d’OpenAI, propose 
déjà la génération d’images grâce 
à Dall-E 3. Désormais, l’intel-
ligence artificielle (IA) pourra 
également générer des chansons.
C›est sur son blog que Microsoft 
a annoncé cette nouvelle fonc-
tionnalité, rendue possible grâce 
à un partenariat avec Suno. Cette 

entreprise est spécialisée dans la 
génération de chansons, et son 
intelligence artificielle du même 
nom est intégrée à Copilot grâce 
à un plugin.
Une fonctionnalité gratuite mais 
avec une limite quotidienne
Pour créer une chanson, il suf-
fit d›accéder à Copilot et de 
s›identifier avec son compte 
Microsoft. Il faudra d›abord 
s›assurer que Suno est bien ac-
tivé en cliquant sur Plugins, en 
haut à droite, pour afficher la 
liste d›extensions. Une fois fait, 
il suffit de demander à Copilot de 
créer une chanson, en spécifiant 
le genre musical et le sujet. Par 
exemple « Crée une chanson pop 
pour Noël ».

La génération de la chanson 
nécessite un peu de temps, donc 
Copilot vous fait patienter avec 
un extrait des paroles générées. 
Une fois la chanson prête, un 
bouton « Écouter » s›affichera 
sur l›image située juste au-des-
sus des paroles. À noter qu›il 
existe une limite quotidienne au 
nombre de chansons générées.
Copilot est intégré à Windows 
11, mais cette fonctionnalité 
n›est pas encore disponible en 
Europe. Il est toutefois possible 
d›y accéder via le site Web à 
l›adresse copilot.microsoft.com 
avec le navigateur Microsoft 
Edge ou Google Chrome.

Les propriétaires d’iPhone vont 
pouvoir activer une nouvelle 
option de sécurité en cas de vol 
de leur smartphone. Elle permet-
tra de sécuriser les données per-
sonnelles et sensibles contenues 
dedans, même en cas de déver-
rouillage du mot de passe par le 
voleur. Apple ajoute ainsi une 
parade anti-vol supplémentaire 
sur ses iPhone. Cette fonction-
nalité sera disponible début 2024 
sur tous les modèles compatibles 
avec iOS 17. 
Apple va proposer une nouvelle 
fonctionnalité à son système 
d’exploitation iOS, qui évitera 
aux voleurs d’iPhone d’avoir 
accès à des données sensibles du 
smartphone.
Le principe de cette « protec-
tion des appareils volés » est 

d’ajouter une couche de sécu-
rité supplémentaire dans le cas 
où quelqu’un aurait volé votre 
téléphone et connaitrait votre 
code d’accès (censé pourtant être 
secret). En activant cette fonc-
tionnalité, l’accès à vos mots 
de passe enregistrés nécessitera 
l’utilisation de Face ID pour 
s’assurer qu’il s’agit bien de 
vous. De la même manière, la 
modification de paramètres sen-
sibles, tels que le mot de passe 
Apple ID, est protégée par un 
système de double authentifica-
tion obligatoire, sauf si vous vous 
trouvez dans un endroit familier, 
comme votre domicile ou votre 
lieu de travail. À noter enfin que 
l’iPhone ne pourra plus être réi-
nitialisé sans le code d’accès du 
téléphone.

Protection des données sensibles 
même en cas de vol
Cette nouveauté, qui bloque ain-
si l’accès à des actions critiques 
dès lors que l’utilisateur original 
ne peut s’identifier, est inaugu-
rée dans la première bêta d’iOS 
17.3. Le grand public pourra en 
profiter début 2024 lors de son 
déploiement officiel. Cette op-
tion sera disponible sur tous les 
modèles d’iPhone compatibles 
avec iOS 17. Outre la gêne oc-
casionnée pour le voleur, l’idée 
est aussi de rendre la revente du 
smartphone plus difficile.
Cette protection vient s›ajouter 
au mode perdu de l›iPhone. 
Il permet de verrouiller son 
téléphone à distance, afin 
d›empêcher d›autres personnes 
d›accéder à son contenu et à 

vos informations personnelles. 
Il s›active via l›option Localiser 
sur la plateforme iCloud.com, 
accessible depuis n›importe quel 
appareil connecté. À noter que 
les propriétaires d›un smart-
phone Android bénéficient éga-

lement d›un mode perdu. Ils 
peuvent localiser et verrouiller à 
distance leur smartphone à partir 
de la page Web Localiser mon 
appareil, dès lors que la locali-
sation du téléphone a été activée 
sur leur appareil.
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Incontrôlable, la crampe 
musculaire survient 
brutalement et est très 

douloureuse. Au pied, à 
l’orteil, au mollet... Conseils 
avec le Dr Douglas Levy 
Biau, médecin du sport, 
pour la soulager rapidement.
Fréquente chez les sportifs mais 
aussi en cas de carences, de 
fortes chaleurs ou de maladies, 
la crampe musculaire paralyse 
la jambe (le pied...). Elle 
survient brutalement et dure de 
quelques secondes à plusieurs 
minutes avant de disparaître 
sans séquelle. Voici comment 
la soulager et éviter la récidive.
C’est quoi une crampe ?
Une crampe correspond à 
une contraction musculaire 
douloureuse, incontrôlable 
et transitoire. Une crampe se 
différencie d’une contracture 
qui perdure durant un temps 
plus prolongé. Les crampes 
surviennent fréquemment au 
cours de l’effort ou juste à la 
fin de celui-ci, et concernent 
majoritairement les muscles 
striés, à commande volontaire, 
essentiellement les muscles 
des membres, notamment 
des membres inférieurs.
Quels sont les symptômes 
d’une crampe musculaire ?
La crampe musculaire se 
manifeste par l’apparition 
brutale d›une douleur d›un ou 
de plusieurs muscles (bras, 
cou, dos, cuisse, mollet, pied, 
etc.). Le muscle apparaît 
contracté à la palpation, et 
sa sollicitation augmente les 
douleurs et le patient est soulagé 

par l›étirement de ce muscle. 
D’autre part, les douleurs 
disparaissent spontanément 
à l›arrêt de sa stimulation, en 
quelques minutes tout au plus.
Qu›est-ce qui cause les crampes ?
Généralement, les crampes 
traduisent une fatigue 
musculaire. Les crampes 
peuvent aussi être causées 
par l’abus d’excitants (alcool, 
tabac), la chaleur (qui favorise 
la déshydratation) ou la prise 
de certains médicaments. 
Sport.  «Les crampes sont plus 
fréquentes chez les sportifs, 
elles traduisent un manque 
d›entraînement», souligne le Dr 
Douglas Levy Biau, médecin du 
sport. Elles sont aussi favorisées 
par un effort musculaire trop 
intensif, un échauffement 
insuffisant et l›absence 
d’étirement des muscles 
sollicités à la fin de l›effort.
Maladies. «Il est important 
de différencier les crampes 

idiopathiques de celles liées 
à une maladie». Les crampes 
peuvent être liées à des 
maladies touchant les muscles 
ou les nerfs innervant ces 
muscles. Dans ce cas, elles 
sont alors la conséquence d›une 
insuffisance rénale, d›une 
déshydratation, de la dialyse ou 
de pathologies neurologiques 
(comme la sclérose en 
plaques) ou hépatiques.
Carence. Les crampes 
peuvent être causées par un 
manque de potassium, de 
magnésium et/ou de calcium.

Comment faire passer une 
crampe ?

«Il n’existe pas de traitement 
spécifique sauf lorsqu›une 
pathologie en est la cause», 
explique le Dr Douglas Levy 
Biau, médecin du sport.
► Dans l›immédiat, étirez et 
détendez le muscle contracté 
après arrêt de la sollicitation: 
lors d›une crampe du mollet 

par exemple, effectuer une 
flexion dorsale du pied 
atteint en tirant lentement 
les orteils et le pied vers la 
face antérieure de la jambe.
► Si la crampe est violente ou 
récidive fréquemment, le recours 
à certains médicaments comme 
les myorelaxants (médicaments 
qui relâchent les muscles), de 
la vitamine B 12, de la quinine. 
La passiflore et l›arnica peuvent 
aussi soulager les crampes. 
► L’hydratation et une 
utilisation calme du muscle 
durant quelques minutes 
après l’arrêt de la douleur 
permettent habituellement de 
diminuer l›excès de molécules 
indésirables et d›éviter la 
survenue d›une nouvelle crampe.
► Si les crampes sont causées 
par une maladie identifiée, c›est 
en prenant en charge celle-ci 
que l›on peut espérer diminuer 
leur fréquence de survenue.
Quels remèdes de grand-mère 
pour faire passer une crampe ?
De nombreuses astuces dites 
«de grand-mère» existent pour 
soulager les crampes. Il n›y a pas 
de preuve scientifique de leurs 
efficacité, mais pas de risque 
à les tester. Dans son ouvrage, 
«Ma bible des trucs santé», 
Sophie Lacoste préconise :
Faire une petite cure de 
banane et de chocolat 
(noir), pour leur apport en 
magnésium et en potassium.
Bien respirer pour relâcher les 
muscles. Pour vous débarrasser 
des crampes, inspirez à fond 
en gonflant les poumons 
pendant 7 à 8 secondes, puis 

relâchez pendant 7 à 8 secondes.
L’écorce de canneberge serait 
aussi efficace. Sophie Lacoste 
conseille de «faire une décoction 
et de boire un tiers de tasse à café 
pour faire disparaître les crampes 
en moins de vingt minutes.»
Comment éviter les crampes ?
Pour prévenir les crampes, il 
est essentiel de bien s›hydrater 
de manière générale et 
particulièrement au cours ou en 
prévision d’un effort important. 
Les sportifs doivent porter une 
attention particulière à leur 
échauffement. Après l›effort, des 
séances d›étirements en douceur 
doivent être préconisées sur les 
muscles intensément sollicités. 
Dans tous les cas, il faut toujours 
prendre l›avis de son médecin 
lors de la survenue de crampes, 
surtout quand elles sont trop 
fréquentes et non liées à un effort.
Crampes pendant la grossesse
Les crampes sont très fréquentes 
pendant la grossesse, surtout 
pendant les derniers mois. 
Toutefois, il est possible de 
les soulager facilement. Pour 
les faire passer, levez-vous et 
massez votre jambe. Prenez 
soin de vous lever doucement. 
Attention notamment au 
passage entre la position 
allongée et la position assise. 
Ne vous relevez surtout pas 
brusquement. Tournez le bassin 
et les épaules en même temps 
pour vous mettre sur le côté, 
puis utilisez votre bras comme 
levier pour vous redresser et 
vous asseoir sur le bord du lit.

S’il survient de manière 
brutale, une consultation 
aux urgences s’impose.
Un gonflement du visage, ou 
œdème facial, peut survenir sur 
l’ensemble du visage ou une 
partie seulement. Il est lié à un 
afflux d’eau ou de sang à cet 
endroit. Les causes suivantes 
doivent être envisagées :
► Une allergie : «L’œdème 
de Quincke est une urgence 
médicale qui se caractérise 
par un gonflement rapide 
des tissus de la tête et du cou 
(lèvres, langue et gorge). Il 
résulte souvent d’une allergie 
alimentaire, médicamenteuse 
ou consécutive à une piqure 
de guêpe», indique le Dr Cyril 
Bègue, médecin généraliste et 
secrétaire général adjoint du 
Collège de la médecine Générale.
► Une prise de poids : lors 
d›une prise de poids, les kilos 

se répartissent sur l›ensemble du 
corps, y compris le visage. Ce 
dernier peut donc paraître gonflé. 
► La rétention d›eau : de l›eau 
s›accumule au sein du visage et 
le fait gonfler. Ce phénomène 
peut être dû à différentes 
maladies et est favorisé par la 
consommation excessive de sel. 
► Une insuffisance cardiaque : 
le cœur ne parvient plus à pomper 
assez de sang pour répondre 
aux besoins des autres organes 
du corps. L›eau s›installe dans 
les membres inférieurs et elle 
peut remonter et provoquer un 
œdème au niveau du visage.
► Certains médicaments : les 
inhibiteurs de l›enzyme de 
conversion de l›angiotensine, 
les corticoïdes par voie orale 
ou injectable (cortisone, 
prednisone par exemple). 
► Un bouleversement hormonal 
: règles, grossesse, ménopause. 

► Une cause endocrinologique 
: le gonflement du visage est 
l›un des symptômes fréquents 
de l›hypothyroïdie, aux côtés 
de la fatigue, de la prise de 
poids et de la constipation. 
«Un dysfonctionnement des 
surrénales peut également 
être en cause. Il se traduit 
généralement par des symptômes 

d›excès hormonal (acné, pilosité 
excessive) ou d›un déficit 
hormonal (déshydratation, 
baisse de tension)», précise 
le médecin généraliste.
► Un abcès dentaire : L›abcès 
dentaire, qui correspond à 
une accumulation de pus dans 
la bouche, est responsable 
d›une vive douleur. Elle 

est parfois associée à un 
gonflement du visage. 
► Une cellulite cervico-faciale 
: «il s›agit d›une infection 
polymicrobienne du tissu cellulo-
adipeux qui engage le pronostic 
vital. Les germes en cause sont 
souvent le staphylocoque aureus 
et le streptocoque. Le point de 
départ est souvent une infection 
dentaire : si c›est rouge et gonflé, 
il est indispensable de consulter 
rapidement. Le médecin 
prescrira des antibiotiques», 
remarque notre interlocuteur. 
► Une obstruction des glandes 
salivaires : les glandes salivaires 
situées au niveau de la bouche 
peuvent s›infecter à cause d›une 
bactérie ou se bloquer à cause d›un 
calcul qui s›installe à cet endroit. 
Ce phénomène peut engendrer 
un gonflement du visage.

Crampe : mollet, pied... comment la faire passer ?

Visage qui gonfle : Causes, quand s’inquiéter ?
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L’alimentation ventre 
plat existe ! Zoom sur 
ces aliments qui font 

dégonfler à coup sûr.
Sachez qu’il existe une 
ribambelle d’aliments qui 
permettent de faire dégonfler le 
ventre. Il peut tout à fait arriver 
que votre ventre gonfle sans prise 
de poids associée. Cela peut être 
dû à plusieurs raisons. Pour vous 
aider à dégonfler rapidement, 
voici les aliments à privilégier. 

1. Les herbes aromatiques
Pourquoi ?

Les herbes aromatiques ont une 
double action très utile si vous 
vous sentez gonflée et que vous 
faites de la rétention d›eau : elles 
agissent sur ces deux problèmes. 
Certaines, comme l›aneth, aident 
non seulement à dégonfler mais 
également à limiter la production 
de gaz et donc des ballonnements. 
La ciboulette est, elle, reconnue 
pour limiter la fermentation 
intestinale et ainsi ne pas grossir 
du ventre. 

Qui sont-elles ?
Persil, origan, basilic, ciboulette... 
Laissez-vous aller sur les herbes, 
elles ont toutes des propriétés 
utiles. Le mieux est de les utiliser 
fraîches, mais les herbes sèches 
sont également efficaces. Pensez 

à en parsemer vos viandes et 
poissons mais également vos 
légumes avec, par exemple, un 
peu de thym ou un bouquet garni.
De nombreuses épices peuvent 
aussi vous aider à dégonfler en 
agissant sur la rétention d›eau. 
C›est le cas du cumin mais 
également de la cannelle, de la 
cardamone, de la coriandre, de la 
noix de muscade, du paprika et 
du safran.

2. Les soupes
Pourquoi ?

La soupe est un mélange d›eau 
et de légumes. Elle permet de se 
rassasier sans crainte puisqu›elle 
est faible en calories. Pas de 
risque de rétention d›eau et de 
gonflement du ventre avec la 
soupe puisque les légumes aident 

à éliminer. De plus, la soupe 
permet une bonne hydratation qui 
est indispensable à l›organisme 
pour éviter la constipation avec 
en plus une action diuruétique.

Qui sont-ils ?
L›aliment le plus riche en 
potassium est la courgette. 
Peu utilisée dans la soupe, elle 
apporte pourtant des fibres et 
donc favorise le transit. Autres 
aliments cette fois drainants 
: le fenouil et le poireau qui 
contiennent potassium et 
magnésium. L›oignon peut 
aussi être utile : cuit, il est plus 
facilement digéré que cru et il est 
diurétique.
Tout est une question de choix 
de légumes pour qu›une soupe 
ne fasse pas gonfler. Il faut bien 

évidemment éviter les légumes 
qui ont tendance à faire gonfler 
et privilégier les légumes verts. 
Mais comme généralement ils 
entraînent moins de gonflements 
une fois cuits, ils sont presque 
tous autorisés tant qu›ils 
correspondent à vos goûts. Évitez 
cependant d›y ajouter du lait pour 
la rendre plus crémeuse : il est 
parfois difficile à digérer.

3. Le pain complet 
Pourquoi ?

Ce n›est pas pour rien que l›on 
vante si souvent les mérites du 
pain complet. Celui-ci apporte 
deux fois plus de fibres insolubles 
que le pain blanc, ce qui a pour 
conséquence d›accélérer le transit 
et de faire grossir le ventre. En 
outre, le pain blanc se digère 
mal et peut même provoquer des 
troubles digestifs. Sans compter 
qu›il a un index glycémique 
effarant, c›est-à-dire qu›il stimule 
beaucoup la production d›insuline 
et n›est donc pas recommandé 
pour les diabétiques.

Quelles fibres ?
D›une manière générale, les 
fibres (pain complet, céréales 
complètes, riz complet, pâtes 
complètes...) retiennent bien 
l›eau.
3. Le thé et les tisanes

Pourquoi ?
La consommation de thé est 
bénéfique car le thé est diurétique. 
Il permet de faire travailler les 
reins, ce qui limite la rétention 
d›eau. En plus, le thé vert 
accélère le transit. Les tisanes 
ont également un rôle diurétique 
mais plus faible. En fait, tout 
dépend des plantes choisies pour 
l›infusion. 

Qui sont-ils ?
Le thé vert est le plus souvent 
recommandé car il est non 
fermenté et riche en polyphénols 
et en antioxydants. Quant aux 
tisanes, vous pouvez trouver des 
mélanges «spécial digestion» 
ou alors faire vous-même votre 
recette.
Sachez que la mauve est connue 
pour calmer les douleurs 
digestives, la menthe les 
ballonnements, la verveine les 
spasmes, et l›anis les transits 
lents. La sauge et le pissenlit 
sont, eux, connus pour leur effet 
diurétique en cas de rétention 
d›eau. Il est aussi conseillé de 
remplacer le café par un thé ou 
une tisane, afin de faciliter la 
digestion.

Maigrir en mangeant des graisses 
et retrouver la forme ? Si cela 
peut sembler paradoxal, voire 
farfelu, c’est pourtant le principe 
du régime cétogène. On vous dit 
tout sur la diète kéto qui permet 
de perdre du poids.
S’il y a bien un régime que les 
stars adorent, c’est bien celui-ci. 
Le régime keto est un des plus 
connus d’Hollywood. Gwyneth 
Paltrow, Kim Kardashian ou 
Rihanna lui font confiance 
depuis des années. Résultat ? 
Elles ont toutes perdu du poids 
de manière spectaculaire... 
Reste à savoir à quel prix. Cette 
méthode alimentaire met l’accent 
sur la consommation de graisses 
et la réduction drastique des 
glucides. Son principe repose sur 
l’induction d’un état de cétose 
dans le corps, où les graisses, 
plutôt que les glucides, sont 
utilisées comme source d’énergie 
principale. Cette approche est 
souvent adoptée dans le but de 
perdre du poids, améliorer le 
contrôle glycémique et augmenter 
les performances énergétiques.
Quel est le principe du régime 

keto ?
Le régime dit cétogène ou 
régime kéto consiste à réduire 
au maximum, voire à supprimer 

les sucres (d’où le terme de 
low carb, qui signifie pauvre en 
glucides), au profit des graisses 
dont on augmente fortement la 
proportion puisqu’elles sont de 
bons fournisseurs d’énergie. Le 
corps, pour trouver son énergie, 
fabrique alors ce qu’on appelle 
des corps cétoniques, qui sont 
bénéfiques notamment au cerveau 
-bien plus que les sucres-, d’où le 
nom de ce type d’alimentation.

 Quelle alimentation est
? autorisée avec le régime keto
Adieu pâtes, desserts et sodas : il 
ne faut plus du tout consommer 
de sucres, ni de céréales ou 
farines, ni de légumineuses et 
pommes de terre ! Alors que notre 
alimentation habituelle apporte 
40 à 60% de l›énergie sous 
forme de glucides, l›alimentation 
cétogène fait grimper la part des 
graisses jusqu›à 70 voire 80% de 
l›apport énergétique (20 à 25% 
apporté par les protéines et 5 à 
10% de glucides). Les apports 
en protéines restent modérés et 
d›origine animale : on choisit 
des viandes plutôt grasses, des 
poissons gras (thon, saumon, 
maquereau, sardine) et des œufs. 
On consomme des légumes verts 
(radis, asperge, courgette, salade, 
chou, aubergine, tomate, etc.), 

ainsi que des huiles végétales 
pour les cuire ou assaisonner : 
huile de colza, de coco, de noix 
et noisette, graisse de canard, 
crème fraîche bio à 30%MG, lait 
de coco, des fromages et produits 
laitiers (gras et non allégés), des 
oléagineux (noix, amandes…) et 
olives. Sont également autorisés 
quelques fruits, peu sucrés : 
avocat, noix de coco, baies et 
fruits rouges, pamplemousse, 
goyave, kiwi.

Qu’est-ce que le dirty Keto ? 
Le dirty Keto (keto sale) en 
français est une variante du 
régime keto. Il consiste à couvrir 
la part de lipides nécessaire 
(70 à 80 %)  pour maigrir en 
consommant des plats tout prêts 
et ultra transformés. Avec cette 
nouvelle version les surgelés 
remplis d›additifs, fast food 
sont autorisés au détriment des 
plats faits-maison. Si au premier 
abord, cette approche semble 
plus facile pour suivre le régime 
au quotidien, notamment parce 
qu›il permet de gagner du temps, 
on note tout de même que sur 
un point de vue santé, il peut 
s›avérer dangereux puisque 
cette alimentation augmente la 
consommation de sels et autres 
substances chimiques pouvant 

causer des troubles plus ou moins 
graves. 
Est-ce que le keto fait maigrir? 
Alors est-il vraiment efficace? Oui 
! D›une part parce que le corps, 
privé de ses habituels sucres, va 
aller puiser dans les réserves de 
graisses corporelles, et d›autre 
part parce qu›un des atouts des 
graisses, au contraire des sucres, 
est d›être très rassasiantes, ce 
qui évite les fringales et donc 
les craquages et semble même 
réduire l›appétit.
Plusieurs études ont été menées 
sur des personnes en surpoids 

ou obèses, et les résultats sont 
positifs, avec une perte de 7 
kg en 4 semaines puis de 5 
kg 8 semaines plus tard. Des 
chercheurs étudiant le régime 
sur un plus long terme avec 
des obèses ont ainsi relevé une 
réduction de 5 points d›IMC chez 
des personnes qui avaient suivi le 
régime pendant un an. Une méta-
analyse (étude qui regroupe et 
analyse toutes les publications sur 
un sujet) a conclu que le régime 
cétogène était plus efficace pour 
maigrir que les régimes pauvres 
en graisses.

Adieu ballonnements 

 Voici les aliments pour retrouver un ventre plat

Régime kéto : maigrir en mangeant gras, c’est possible 
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Quel vent de fraîcheur! La 
3e édition du Festival du film 
libanais de France, à la fin de  
novembre dernier, a répondu 
à toutes ses promesses. Arab 
News en français s’est entretenu 
avec Sarah Hajjar, présidente et 
fondatrice de l’événement.
Les initiatives en faveur 
du cinéma libanais se sont 
multipliées à Paris au cours 
des deux dernières décennies. 
Le Festival du film libanais de 
France est devenu un rendez-vous 
annuel incontournable dans un 
environnement culturel franco-
libanais en effervescence.
Toute la force du festival, avec sa 
quinzaine de bénévoles engagés 
qui le font vivre, est d’instituer 
un cercle vertueux qui permet 
de mettre en lumière des films 
libanais et de les présenter à 
un nouveau public. «Si le but 
premier est de promouvoir 
les films libanais auprès de 
notre public, la finalité est 
d’encourager leur circulation au-
delà de leur projection au festival 
en favorisant les rencontres avec 
les distributeurs, les producteurs 
et tous les professionnels du 
métier.»
Promotion du cinéma libanais
L’ambition de l’équipe du 
festival, menée par Sarah Hajjar, 
qui joue un rôle clé dans la 

promotion du cinéma libanais, et 
Serge Akl, son secrétaire général, 
historiquement engagé dans le 
milieu culturel franco-libanais, ne 
s’arrête pas aux portes de Paris. 
En effet, l’événement souhaite 
se décliner progressivement dans 
d’autres régions françaises. Il 
est d’ailleurs partenaire d’une 
dizaine de festivals nationaux et 
internationaux.
Cette année, le jury, présidé par 
l’artiste et comédienne libanaise 
Darina al-Joundi aux côtés de 
Wissam Charaf, Mounia Akl, 

Sam Lahoud, Stéphanie Atala et 
Jihane Chouaib, a récompensé 
treize cinéastes, parmi lesquels 
huit étudiants, et a décerné 
quatre grands prix ainsi que 
onze mentions. «Les films en 
compétition sont essentiellement 
jugés sur cinq critères: scénario, 
réalisation, image, interprétation 
et qualité du son.»
«Défier les interdits au Liban»: 
tel est le fil directeur de certains 
films récompensés. «Il nous tient 
à cœur de soutenir et d’encourager 
le cinéma libanais en France pour 

donner à voir non seulement 
sa diversité et sa qualité, mais 
aussi son courage et son audace. 
Il faut dire qu’une partie des 
films que nous projetons seraient 
très probablement censurés au 
Liban.»
Ce vent de fraîcheur souffle 
d’autant plus fort que la moitié 
des films de l’année 2023 ont 
été signés par des étudiants issus 
de plus de douze universités 
différentes. «Nous avons été très 
agréablement surpris par certains 
films réalisés par des étudiants 
qui n’hésitent pas à aborder des 
sujets sensibles, voire tabous, 
avec beaucoup d’inventivité et de 
profondeur.»
Sujets sensibles
Le sujet principal, cette année, 
était le trauma et la santé mentale, 
mais d’autres sujets sensibles 

ont été au cœur des débats et des 
discussions.
Avec quatre récompenses, parmi 
lesquelles le prix du meilleur 
film, le court métrage Les Sœurs 
de la rotation de Gaby et Michel 
Zarazirn, nous plonge dans un 
univers atypique. Un pour huit 
de Lynn Tawilé a été élu meilleur 
documentaire. Il s’agit d’un court 
métrage intimiste qui raconte 
l’histoire d’une jeune fille atteinte 
d’un cancer et qui a pour objectif 
de relancer le débat au Liban 
autour du don d’organes. Un film 
d’animation où règne un climat 
d’angoisse a remporté quant à lui 
le coup de cœur du jury: Rind de 
Romy Matar.
À Paris soufflait donc un vent de 
fraîcheur libanais, mais avant tout 
un profond désir de changement !

«C’est le projet de 
ma vie»: Rachid 
Arhab, ancien 

journaliste vedette de France 2, 
revient dans l’arène médiatique 
avec un média 100% vidéo sur 
les réseaux sociaux dédié à la 
«pop culture méditerranéenne», 
pour rassembler «la jeunesse 
connectée» originaire des deux 
rives.
Après plus de 30 ans passés à 
France Télévisions ou encore un 
passage dans le groupe Canal+ 
et au Conseil supérieur de 
l’audiovisuel (prédécesseur de 
l’Arcom), l’ancien présentateur 
du JT de France 2 «a compris il 
y a quelques années qu’il fallait 
se tourner vers le +digital+» et 
«s’adapter à la consommation 
des jeunes publics», assure-t-il à 
l’AFP.
Rachid Arhab, 68 ans, a 
longtemps porté le rêve de créer 
«un Arte franco-algérien» pour 
réconcilier ses deux pays par 
le biais de l’échange culturel, 
à l’image de ce qu’ont réalisé 
la France et l’Allemagne. 
Liik se veut l’héritier de cette 
ambition, en célébrant «la pop 
culture méditerranéenne» et ses 
créateurs.

Car du rap, locomotive de la 
production musicale tricolore, 
aux nouvelles têtes d’affiche du 
cinéma ou de l’humour, ce sont 
très souvent «des jeunes ayant 
un lien avec la Méditerranée» qui 
portent le secteur de la culture 
et du divertissement en France, 
selon le journaliste.
«Tous ces signaux nous montrent 
que la domination de la culture 
anglo-saxonne est en train de 
reculer en France» au profit 
«d’une culture méditerranéenne 
qui rayonne dans le monde» 
grâce à «des créateurs à l’aise» 
avec leur double culture, ajoute-t-
il, en citant DJ Snake et le carton 
de son titre «Disco Maghreb», 
qui a dépassé les 150 millions de 
vues sur YouTube.
Ni «média communautaire» 
ni «média d’information», 
Liik se pose comme un média 
«d’apaisement» autour de «ce 
qui nous ressemble et nous 
rassemble», souligne M. Arhab. 
Un positionnement «loin 
d’être inutile» dans le contexte 
médiatique français, où les 
débats identitaires occupent une 
très grande place sur les chaînes 
d’information en continu.
Levée de fonds

Et ça marche ? Depuis son 
lancement en septembre, Liik 
revendique plus de 10 millions 
de vues cumulées sur les réseaux 
sociaux, aussi bien en France, en 
Algérie, au Maroc ou en Tunisie.
Sur Facebook, Instagram, 
YouTube ou TikTok, Liik 
produit chaque jour des vidéos 
courtes, avec pour tête d’affiche 
Azzeddine Ahmed-Chaouch, 
ex-chroniqueur de l’émission 
Quotidien sur TMC, ou encore 
Rachid Arhab lui-même autour 
d’une pastille appelée «La Ref».
«Je ne fais pas un média pour 
me montrer», tient-il à préciser 
au sujet de cette aventure 
entrepreneuriale lancée pendant 
le confinement avec Pascal 
Josèphe (ex-directeur des 
antennes de plusieurs chaînes, 
disparu fin 2022) et qu’il mène 
aujourd’hui en association avec 
un autre dirigeant de média, 
Guillaume Pfister.
Après une première levée de 
fonds de 270 000 euros en mai 
auprès d’investisseurs comme 
Xavier Niel (propriétaire 
d’Iliad), «une seconde levée 
de fonds plus importante est en 
cours», continue Rachid Arhab, 
sans donner de détails sur le 

montant espéré.
«Notre objectif est d’obtenir 
200 millions de vues d’ici fin 
2024», dit-il, avec l’ambition 
de «tripler» l’équipe basée à 
Paris, aujourd’hui composée de 
sept personnes, sans compter 
le réseau de correspondants 
étrangers dans les pays du 
pourtour méditerranéen.
«Que l’économie pense qu’il y 
a de la place pour ce genre de 
média, c’est le premier signe qui 
m’a vraiment rassuré. Quand des 
investisseurs mettent de l’argent, 
c’est qu’ils se disent qu’il y a une 
viabilité, voire une rentabilité à 

venir», explique-t-il.
Car la concurrence sur ce créneau 
est très forte, avec des marques 
établies comme Brut, Konbini, 
Loopsider ou encore les derniers 
venus Neo ou Réel média (lancé 
par le journaliste Bernard de la 
Villardière).
«Chacun a sa spécificité. Nous 
essayons de trouver notre niche 
(...) Ma conviction, c’est que, 
dans trois ans, on dira de Liik 
ce qu’on dit aujourd’hui de 
Konbini, à savoir un média qui 
s’est installé et a trouvé sa raison 
d’être», espère-t-il.

Festival du film libanais de France 

l’audace au rendez-vous

Avec liik, Rachid Arhab veut célébrer la «pop culture 
méditerranéenne» dans un média 100% numérique
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Une œuvre d’art sur un 
panneau de signalisation 
à Londres a disparu 

vendredi, emportée par un homme 
en courant tout juste après avoir 
été revendiquée par Banksy.
L’œuvre, trois aéronefs qui 
semblent être des drones de 
combat sur un panneau stop, a été 
postée sur le compte Instagram 
de l’énigmatique artiste, biais par 
lequel il a coutume d’authentifier 
ses réalisations.
Peu de temps après, vers 12H30 
(locales et GMT) le panneau a 
été démonté et emporté par un 
homme qui est parti en courant, 
l’œuvre sous le bras, selon des 
vidéos de la scène filmées par 

des témoins et diffusées par les 
médias britanniques.
Un témoin prénommé Alex, 
26 ans, a raconté à l’agence 
britannique PA que les badauds 
qui se découvrent sur place 
sont restés cois face à ce qui se 
déroulait sous leurs yeux.
«On a dit +qu’est-ce que vous 
faites ?+ mais personne ne savait 
vraiment quoi faire», a déclaré ce 
témoin.
Jointe par l’AFP, la police de 
Londres a indiqué n’avoir reçu 
aucun signalement à ce sujet.
Plusieurs œuvres de Banksy ont 
déjà été volées dans le passé, dont 
une porte de la salle parisienne 
du Bataclan, qui rend hommage 

aux victimes des attentats du 
13-Novembre.
D’autres ont été compromis, à 
l’instar d’une peinture murale 
dénonçant les violences 
conjugales, représentant une 
femme au foyer ayant un look des 
années 1950 ou 1960, défigurée 
par un œil au beurre noir et une 
dent cassée, tandis que les jambes 
d’un homme dépassant d’un vieux 
congélateur horizontal, bien réel, 
posé contre le mur.
Le congélateur avait été 
rapidement retiré pour des 
raisons de sécurité, brouillant la 
compréhension de l’œuvre, avant 
d’être réinstallé.

Le film La Mère de tous les 
mensonges, réalisé par Asmae el-
Moudir et récompensé par l’Étoile 
d’or au Festival International du 
Film de Marrakech (FIFM), a été 
présélectionné pour les Oscars 
2024, concourant dans la catégorie 
prestigieuse du «Meilleur film 
international».
Ce qui rend ce film particulièrement 
remarquable, en plus d’être réalisé 
par Asmae El Moudir, c’est sa 
distribution atypique, comprenant 
les parents de la réalisatrice 
ainsi que deux voisins. Ce long 
métrage introspectif explore la 
construction de la mémoire sans 

recourir à des clichés, adoptant 
une approche cinématographique 
distinctive qui se manifeste à 
travers plus de 500 prises de vues.
«C’est parti d’une idée, il y a dix 
ans, quand j’ai commencé à écrire 
le scénario de ce film. Je voulais 
savoir comment il était possible 
de construire une mémoire sans 
aucun cliché. Je suis donc parti 
de zéro image, pour arriver 
finalement à 500 rushes», avait 
révélé Asmae el-Moudir à la suite 
de la projection de son film alors 
en compétition au FIFM 2023.
Il est à noter que les nominations 
finales pour la catégorie «Meilleur 

film international» seront rendues 
publiques le 23 janvier 2024, en 
prévision de la 96e cérémonie des 
Oscars prévue pour le 10 mars 
2024 à Los Angeles, aux États-
Unis.
Avant de triompher à Marrakech, 
La Mère de tous les mensonges 
avait déjà accumulé environ 17 
distinctions dans des festivals 
internationaux de renom. Son 
apogée a été marquée par le 
Prix de la mise en scène dans la 
catégorie «Un certain regard» 
lors du Festival de Cannes en mai 
dernier.

Une robe créée par le designer 
maroco-britannique Jacques 
Azagury et portée par la défunte 
princesse Diana a été vendue 
aux enchères pour 1,1 million 
de dollars (1 dollar = 0,91 euro), 
dépassant ainsi plus de 11 fois 
son estimation initiale.
La robe de soirée et l’illustration 
assortie étaient initialement 
estimées à 100 000 dollars 
chacune. Cependant, selon 
Julien’s Auctions, il s’agit de la 
vente la plus chère d’une robe 
portée par la défunte princesse 

britannique.
La princesse Diana a porté cette 
robe pour la première fois lors 
d’un dîner au Palazzo Vecchio 
de Florence en 1985. Elle l’a 
à nouveau arborée en 1986, 
lors d’une représentation de 
l’Orchestre symphonique de 
Vancouver.
Le site web d’Azagury décrit 
la relation entre le créateur et la 
princesse en ces termes: «Jacques 
a rencontré pour la première fois 
Diana, princesse de Galles, en 
1987 et a entretenu une relation 

très particulière avec elle, 

continuant à l’habiller jusqu’en 

1997.»

Cette vente aux enchères 

s’inscrivait dans le cadre d›une 

vente de quatre jours intitulée 

«Hollywood Legends» («les 

légendes d’Hollywood»), 

organisée par Julien›s Auctions et 

Turner Classic Movies.

«Wonka», film familial situé 
aux racines de «Charlie et la 
Chocolaterie», s’est hissé en tête 
du box-office français devant 
«Milady», la suite des «Trois 
mousquetaires», selon les chiffres 
de CBO publiés mercredi.
Dans «Wonka», Timothée 
Chalamet incarne une version 
policée du vibrionnant chocolatier 
de «Charlie et la Chocolaterie». 
Ce film est une préquelle, soit 
une histoire se situant plusieurs 
décennies avant le célèbre roman 
britannique déjà adapté au cinéma 
(en 1971, puis en 2005 par Tim 
Burton avec Johnny Depp) ou en 
comédie musicale.
«Wonka» porte donc l’estocade 
à «Milady», suite de cette 
nouvelle version des «Trois 
mousquetaires», autre blockbuster 
attendu des fêtes de fin d’année au 
casting royal avec Francois Civil, 
Vincent Cassel, Romain Duris, 
Pio Marmai et Eva Green, dans le 
rôle-titre.
1. «Wonka»: 787.846 entrées - 

700 (nouveauté)
2. «Les trois mousquetaires - 
Milady» - 711.192 entrées, 724 
copies (nouveauté).
3. «Wish - Asha et la bonne 
étoile»: 320.777 entrées - 650 
copies (1.344.710 entrées en trois 
semaines)
4. «Migration»: 167.479 entrées 
- 640 copies (434.342 entrées en 
deux semaines)
5. «La tresse»: 150.445 entrées 
- 669 copies (668.685 entrées en 
trois semaines)

A peine revendiquée, une oeuvre de Banksy disparaît 
à Londres

Primé au FIFM, le film marocain d’Asmae el-Moudir 
présélectionné pour les Oscars 2024

La robe de la princesse Diana, 
vendue pour 1,1 million de dollars

«Wonka», sucrerie
 en tête du box-office
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Le groupe star du heavy 
metal, de retour en tête 
d’affiche au Hellfest, en 

juin 2024, possède une force 
dévorante. Les Monsters, ca-
pables d’attirer les foules les plus 
vastes, se sont installés durable-
ment dans l’imaginaire collectif
Au coeur de Some Kind of 
Monster, le documentaire de Joe 
Berlinger et Bruce Sinofsky sorti 
en juillet 2004, relatant l’enre-
gistrement chaotique de l’album 
« St. Anger », une séquence 
marque les esprits. Le manageur 
de Metallica, Cliff Burnstein ex-
horte le groupe à se plier à la de-
mande d’une station de radio, et 
d’enregistrer une publicité pour 
lancer un étonnant jeu-concours. 
Les leaders, James Hetfield et 
Lars Ulrich s’y opposent, avant 
de se voir notifier par Burnstein 
que toutes les chaînes de radio 
du même groupe, Clear Channel 
Communications, risquent de 
refuser de les inclure dans leurs 
grilles de programme s’ils ne 
jouent pas le jeu.
La scène est forte, car on y dé-
couvre un des plus importants 
groupes de rock au monde dé-
sarmé face aux volontés d’une 
industrie toute-puissante. Sous 
nos yeux, le quatuor prend alors 
conscience qu’il lui faut deve-
nir totalement indépendant, dé-
marche amorcée quelque temps 
auparavant avec la construction 
de son HQ, quartier général du 
groupe installé à San Rafael, qui 
regroupe un studio de répétition 
et d’enregistrement, des locaux 
de stockage de leur backline 
et de leur merchandising, ainsi 
qu’un endroit dédié au fan-club 
de Metallica. En 2012, la créa-
tion du label Blackened Recor-
dings par le quartette confirmera 
la volonté du groupe de gagner 
son indépendance et contrôler 

son image. C’est à cette période 
qu’une grande quantité de pro-
duits dérivés va, sous l’impul-
sion De Metallica, commencer à 
voir le jour.

Un univers visuel fort
Dès le succès des albums « 
Ride the Lightning » et « Mas-
ter of Puppets » au milieu des 
années 1980, Metallica véhicule 
un univers visuel fort, et repré-
sente pour le grand public amé-
ricain le rock le plus puissant 
qui soit. Metallica se défait très 
tôt des clichés du heavy metal 
pour toucher un public de plus 
en plus large, notamment avec 
la parution du « Black Album », 
en 1991, dans lequel les ballades 
Nothing Else Matters ou The Un-
forgiven font danser les couples 
d’amoureux, un comble pour une 
formation qui jadis levait systé-
matiquement son majeur devant 
les photographes et n’était pas 
avare en vulgarités.
À l’instar d’autres icônes telles 
que David Bowie, Bob Marley 
ou Kurt Cobain, la référence 
Metallica a largement dépassé 
son propre univers. Synonyme 
de transgression et d’une époque 
idéalisée, les codes du groupe 
s’affichent sur les tee-shirts de 
la jeunesse d’aujourd’hui. L’apo-
théose de cette reconnaissance 
chez les jeunes générations sera 
atteinte en 2022, lorsque l’un 
des héros de la série américaine 
Stranger Things, Eddie Munson, 
membre du Hellfire Club, qui 
regroupe les adeptes du jeu de 
rôle Donjons et dragons au sein 
du lycée de la ville de Hawkins, 
jouera le solo de Master of Pup-
pets afin d’attirer les créatures 
de l’Upside Down et de créer 
ainsi une diversion pour que ses 
camarades puissent mener leur 
mission en toute sécurité. Jamais 
un groupe de rock n’aura connu 

une telle publicité, la chanson 
se plaçant, à la suite de la dif-
fusion de l’épisode en question, 
en première place des charts de 
nombreux pays, et ce pour la pre-
mière fois de son histoire.
En 2003, la nouvelle mouture 
du groupe, incluant Robert Tru-
jillo, apparaîtra dans l’épisode « 
Christian Rock Hard » de la my-
thique série South Park, puis en 
2006 dans The Simpsons, consé-
cration témoignant de la popula-
rité d’un artiste aux États-Unis. 
Les chansons de Metallica seront 
quant à elles de nombreuses fois 
synchronisées dans des produc-
tions américaines, à l’image de 
Motorbreath dans L’Enfer du di-
manche, d’Oliver Stone (1999), 
The Memory Remains dans la 
série The Sopranos en 2000, 
Master of Puppets dans Retour à 
la Fac, de Todd Phillips (2003), 
ou encore Fuel dans la saison 6 
de Docteur House, en 2009.

Une multitude de produits 
dérivés

Maître de son image et de ses 
finances, Metallica développera 
au fil des années 2010 et 2020 
une série de collaborations avec 
de grandes marques, la plupart 

du temps en lien avec les sports 
de glisse, à l’instar de Billabong, 
qui proposera une série de vête-
ment de surf à l’effigie du « Black 
Album » en 2019, ou de Vans, qui 
éditera en 2021 une série limitée 
de ses mythiques baskets Sk8-Hi 
et Classic Slip-On portant des 
illustrations inédites de Brian « 
Pushead » Schroeder, illustrateur 
ayant auparavant dessiné de mul-
tiples tee-shirts et affiches pour le 
groupe, mais également la cou-
verture de « St. Anger » en 2003. 
N’échappant pas à la mode des 
figurines « Pop ! » commerciali-
sées par la marque Funko et qui 
rencontrent un succès colossal à 
travers le monde, les membres 
du groupe seront immortalisés 
sous différentes formes, que ce 
soit de manière individuelle ou 
bien à quatre, époque « Master of 
Puppets » ou « Black Album ». 
Si les membres du fan-club Fifth 
Member peuvent s’offrir certains 
objets exclusifs en lien avec le 
groupe, Metallica propose sur 
son site de multiples produits 
dérivés, à l’instar du Blackened 
Whiskey, fruit d’une collabora-
tion avec la légende de la distil-
lation artisanale Dave Pickerell, 

décédé en 2018. Tout en gardant 
un oeil sur les multiples montres 
produites en 2018 par la marque 
Nixon à l’effigie des différents 
albums du combo depuis le dé-
but de sa carrière, le groupe vous 
propose aujourd’hui de savourer 
ses bouteilles estampillées Me-
tallica, désormais développées 
selon diverses formes de distil-
lation : The Original Blackened, 
Cask Strength, Blackened X 
Rabbit Hole ou encore Blacke-
ned 72 Seasons.

Une communication savam-
ment orchestrée

Bien que sa musique ait large-
ment passé l’épreuve du temps 
et soit totalement ancrée dans 
l’inconscient collectif, Metal-
lica maintient sa présence dans 
la culture populaire grâce à une 
communication savamment 
orchestrée, qui lui a jusqu’à au-
jourd’hui permis d’obtenir une 
reconnaissance mondiale, même 
auprès des plus fervents pour-
fendeurs de la musique metal. À 
une époque où la musique d’un 
artiste ou d’un groupe est indis-
sociable de l’image qu’il sou-
haite véhiculer, Metallica prouve 
qu’il est maître dans ce domaine.

L’acteur américain Charlie 
Sheen, star de la série «Mon 
oncle Charlie», a été agressé à 
son domicile de Malibu par une 
femme qui a depuis été arrêtée, 
a annoncé vendredi la police 
locale.
Les forces de l’ordre du comté 
de Los Angeles sont intervenues 
dans la luxueuse villa de l’acteur, 
après avoir été alertées pour des 
faits d’»agression et troubles», a 
indiqué le bureau du shérif dans 
un communiqué.
L’acteur a été identifié comme 
étant la victime, a-t-il précisé. 
«La suspecte, dénommée Elec-
tra Schrock, a été arrêtée pour 
agression avec une arme mor-
telle, action pouvant conduire 
à une blessure sérieuse» ainsi 
que pour «cambriolage», a-t-il 

ajouté.
Elle s’est «introduite chez lui et 
l’a attaqué quand il a ouvert la 
porte», a expliqué le bureau du 
shérif.
Selon le site people TMZ, Elec-
tra Schrock, 47 ans, est une voi-
sine de Charlie Sheen. «Elle a 
déchiré la chemise de Charlie 
et tenté de l’étrangler», rapporte 
TMZ, ajoutant que l’acteur a été 
vu par des paramédicaux, mais 
n’a pas été transporté à l’hôpital.
Il ne s’agirait pas, toujours selon 
le magazine spécialisé, de la 
première confrontation entre les 
deux voisins.
Fils de l’acteur Martin Sheen et 
frère du comédien Emilio Este-
vez, Charlie Sheen - de son vrai 
nom Carlos Estevez - est devenu 
une vedette internationale grâce 

à des films comme «Platoon» ou 
«Wall Street» dans les années 
1980.
A partir des années 2000, il est 
surtout apparu à la télévision 
dans des séries comme «Spin 
City» (qui lui a valu un Golden 
Globe), «Mon oncle Charlie» ou 
encore «Anger Management».
La star âgée de 58 ans est connue 
pour avoir eu des problèmes 
d’addiction à l’alcool et aux dro-
gues par le passé. Acteur de télé-
vision le mieux payé au monde 
entre 2010 et 2011, d’après le 
magazine Forbes, il avait été 
écarté de la série à succès «Mon 
oncle Charlie» en 2011 en raison 
de son comportement erratique 
et violent.

Metallica

Une omniprésence dans la Pop Culture

L’acteur américain Charlie Sheen agressé à son domicile
 de Malibu
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Une lumière algérienne a 
rayonné dans l’une des 
plus grandes universités 

américaines lors d’un événement 
mondial dédié aux jeunes érudits. 
Malek Ben L’mnaouar, un enfant 
algérien qui habite au Qatar, a 
réussi à faire valoir ses talents lors 
de l’événement World Scholars 
Cup 2023 aux États-Unis.
Âgé de 11 ans, l’algérien a 
remporté 6 médailles, dont 3 
d’or, signant une remarquable 
participation à ce mondial de 
jeunes érudits.
De la lecture au débat en passant 
par l’écriture, le prodigieux 
algérien s’est illustré aux États-

Unis et a tiré son épingle du jeu 
à l’université Yale.
« Il existe deux catégories, celle 
dite Junior et l’autre appelée 
Senior. J’ai remporté 6 médailles 
dont 3 d’or lors des différentes 
épreuves du mondial des érudits. 
Ces sacres sont repartis entre 
ceux que j’ai remportés tout seul, 
et d’autres en compagnie de mes 
collègues. », dit-il au média Jow.
Le brillant enfant algérien a 
surmonté les moult épreuves 
régionales et continentales pour 
rayonner aux États-Unis lors du 
Global Round, couronnant un 
parcours de futur savant.
World Scholars Cup : l’événement 

des futurs érudits
Combinant des épreuves de débat, 
de rédaction et de résolution de 
problèmes, la World Scholars 
Cup est un événement qui vise 

à développer les compétences 
intellectuelles des jeunes enfants 
en mettant en œuvre leurs 
capacités à collaborer avec leurs 
pairs.

Lors des différentes épreuves, les 
jeunes participants sont amenés 
à débattre et à répondre à des 
questions liées à de nombreux 
domaines.
Ainsi, de la littérature à la 
musique en passant par l’histoire 
et la science, World Scholars 
Cup est l’un des rendez-vous les 
plus prestigieux de l’éducation à 
travers le monde.
Dans son interview accordée au 
média algérien Jow, Malek Ben 
L’mnaouar, attaché à ses racines, 
a souhaité « la participation de 
nombreux élèves algériens lors 
des prochaines éditions du World 
Scholars Cup. »

En France, la loi dite 
d’immigration a été 
adoptée par l’Assemblée 

Nationale. Une nouvelle loi jugée 
« dure » et qui anime encore les 
débats les plus sulfureux sur la 
scène médiatique et politique.
Au menu de cette nouvelle loi : 
durcissement du droit du sol, du 
regroupement familial et une 
mise en place d’une caution pour 
les étudiants étrangers.
La nouvelle loi française 
d’immigration prévoit d’abolir 
le droit « automatique » à la 
nationalité française pour les 
enfants nés de deux parents 
étrangers.
En effet, selon cette nouvelle loi, 
l’enfant devra manifester « sa 
volonté d’obtenir la nationalité 
française entre 16 et 18 ans » 
pour enfin entamer les démarches 
nécessaires.

Cette volonté n’est, néanmoins, 
pas suffisante pour obtenir la 
nationalité française. Ainsi, au 
cas de condamnation pour des 
crimes, l’enfant ne pourrait pas 
être naturalisé français.
Par ailleurs, les personnes sans 
papiers travaillant dans un métier 
dit « en tension » ne pourraient 
être régularisés qu’après avoir 
justifié « une résistance en France 
depuis au moins trois ans et 

d’avoir une activité salariée d’au 
moins 12 mois, consécutifs ou 
non, sur deux ans. », lit-on.
Dans un autre registre, le 
regroupement familial a, à son 
tour, été remis en question en 
imposant une condition de « 24 
mois de résidence régulière en 
France » au lieu de 18.
Outre la nécessité d’avoir des 
ressources financières « stables, 
régulières et suffisantes » pour 

les personnes vivant en France, le 
conjoint doit avoir un « minimum 
de maîtrise de la langue français 
» pour pouvoir bénéficier du 
regroupement familial. De plus, 
si la personne vivant en France 
est mariée, son conjoint doit 
avoir au moins 21 ans, contre 18 
précédemment, pour pouvoir la 
rejoindre.
Loi immigration : une nouvelle 
mesure pour les étudiants 
étrangers
La loi immigration a prévu une 
nouvelle mesure, visant les 
étudiants étrangers souhaitant 
continuer leurs études en France. 
Ainsi, les étudiants étrangers 
seront soumis de déposer une « 
caution de retour » avant de rallier 
leurs universités. Le montant de 
cette caution n’a, néanmoins, pas 
été fixé.
Dans une déclaration accordée à 

France Inter, la première ministre 
française, Elizabeth Borne, a 
évoqué une somme « de 10 euros, 
20 euros » ! Selon la loi, cette 
caution est une assurance qui 
atteste de la capacité de l’étudiant 
à revenir dans son pays après 
l’expiration du visa. Versée sur 
un compte bloqué, cette somme 
sera rendu à l’étudiant après la fin 
de son parcours universitaire en 
France.
À noter que les étudiants visés par 
une OQTF ne bénéficieront pas de 
ce remboursement. Les étudiants 
présentant « une modicité des 
revenus et un parcours excellent 
» pourront être exemptés de 
verser cette caution. Affirmant 
« son désaccord profond sur les 
mesures de la loi immigration 
», la ministre de l’Enseignement 
supérieur, Sylvie Retailleau, a 
présenté sa démission.

Le Centre VFS Global à 
Alger, point central pour 
les demandes de visas vers 

la France, accueille chaque jour 
de nombreux candidats souhaitant 
obtenir leur visa. Toutefois, ce 
prestataire de services vient 
d’annoncer une fermeture 
temporaire.
Sur sa page Facebook officielle, le 
Centre VFS Global pour la France 
à Alger a donc communiqué : « 
Nous informons notre aimable 
clientèle que le centre de demande 
de visa pour la France sera fermé 
le lundi 25 décembre 2023. »
Ainsi aucune information 
supplémentaire n’a été 

fournie. Pour toute demande 
d’informations complémentaires, 
l’adresse e-mail à contacter est 
la suivante : info.francealg@
vfshelpline.com, et le numéro de 
contact est le : 21998801 213+.

Nouvelle mesure pour les rendez-
vous visa vers l’Italie par VFS 
Global
Le centre de traitement des 
demandes de visa VFS Global, 
en partenariat avec l’ambassade 
d’Italie en Algérie, a annoncé 
une mesure novatrice pour la 
prise de rendez-vous visa vers 
l’Italie. Cette initiative découle 
d’un communiqué émis par 

l’ambassade de Rome à Alger.
Ce communiqué, diffusé ce 
mois de décembre, énonce une 
innovation visant à mettre un 
terme au « business des rendez-
vous visa ». En effet, une nouvelle 
procédure sera mise en place pour 
la prise de rendez-vous au sein des 
centres VFS Global, faisant appel 
à la technologie de reconnaissance 
faciale. Cette nouvelle démarche 

sera officiellement lancée 
dans les prochaines semaines, 
spécifiquement pour les demandes 
de visa touristique et les visas 
d’affaires.
D’après l’annonce de l’ambassade 
d’Italie, cette mesure a donc  pour 
objectif d’assurer la sécurité et 
la transparence tout au long du 
processus de demande de visa 
pour l’Italie, pour les résidents 
en Algérie. Elle vise également 
à contrecarrer le recours à des 
intermédiaires proposant des 
rendez-vous payants.
Cette approche de reconnaissance 
faciale permettra une identification 
plus précise des demandeurs de 

visa dès le début de la procédure.
Elle prendra environ 20 minutes, 
permettant au candidat de prendre 
un selfie qui sera intégré au 
récépissé délivré et requis lors 
du dépôt de dossier dans l’un des 
centres VFS Global.
Cette initiative vise à rendre 
l’accès au site de prise de rendez-
vous pour les visas italiens plus 
facile pour les demandeurs. 
L’ambassade d’Italie en 
Algérie a lancé une campagne 
d’information intensive pour 
sensibiliser les demandeurs de 
visa à cette nouvelle démarche 
technologique.
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